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Интервью после выборов

Андрей
ТРУБИН: «НЕ ВЫТЬ ПРОСИТЕЛЕМ»

сегодня актуально для страны 
и ее народа.

— Не кажется ли тебе, что 
ты слишком легко стал народ
ным депутатом СССР в срав
нении, скажем, с теми, кто 
баллотировался по террито
риальным округам! Там кан-

ПИОНЕРСКИЙ
СЛЕТ

Вопросы ДНЯ

«Сверхплановый»
С Андреем Трубиным, сталеваром Нижнетагильского 

металлургического комбината и депутатом СССР от ком
сомола. мы говорили, можно сказать, на ходу. Времени 
час дня. а ему во вторую смену на работу.

Наш разговор, начавшись в его квартире на одном 
конце города, закончился на другом, у проходной комби-

же наши общие молодежные
беды, что в 
Москве, что

— Ты уже 
пять свою

Ташкенте, что в 
на Урале.
начал осуществ-
программу

и дыма на рабочую ппощадку
и в атмосферу.

— Андрей, чем в твоем по-

дидатам приходилось 
Дить через серьезные 
тельные жернова.

— Система выборов

прохо- 
избира-

от об-

ПРОДОЛЖАЕТСЯ отпуск для мамы

ната. Говорили мы о 
планах, о прошедшем 
ной борьбе.

его депутатской будущей работе н 
пленуме комсомола, о предвыбор-

ждешь съезда, когда
или 

дадут

— Андрей, ты веришь, что
сможешь как народный депу
тат что-нибудь изменить к луч
шему в нашей жизни, в жизни 
молодежи!

— Верю. Съезд впереди, он 
определит статус депутата, его 
права, полномочия. Главное, 
чтобы депутат не был проси
телем, толкачом. Он предста-

лись с теми, чьи интересы 
предстоит защищать, они с 
нами, причем у каждого бы
ло право написать в избира-
тельную 
ВЛКСМ

комиссию при ЦК
письмо в поддержку

или против кого-то из нас.
— Твоя программа, навер-

ное. чем-то изменилась
витель народа и должен 
клянчить каких-то благ
министерств, разных там 
домств, а выполнять волю 
рода...

не
от 

ве
на-

— Но ведь и до тебя депу
татами тоже бывали хорошие 
парни из рабочих в возрасте 
до тридцати!

— Были молодые в депу
татах и раньше, только в Вер
ховном Совете занимали более 
200 мест. На нынешних выборах 
мы, пожалуй, столько и не 
займем. 75 человек уже выб
раню от комсомола, да 98 
баллотировались по террито-

благодаря этим поездкам и 
отличается от варианта, опуб
ликованного в «На смену!» в 
январе!

— Да, изменилась. Я пред
ложил тогда, например, уста
новить в советах трудовых 
коллективов определенную 
квоту для молодежи. Сегодня 
я от такой мысли отказался — 
этой квоты нужно добиваться
самим: выдвигать советы

риальным округам уже
меньше. Но у тех двухсот да
же единой платформы не бы
ло. Каждый сам по себе рабо
тал в своей комиссии. ...Чьи
интересы конкретно они
ражали, 
биваться?

чего собирались
вы- 
до-

Когда мы перед
пленумом ЦК ездили по стра
не, встречались с молодежью,
у меня 
чем моя 
ся от 
прошлых 
не знаю

не раз спрашивали, 
программа отличает- 

программ депутатов
лет, 

чем,
каких таких

Я отвечал, 
я не видел 
программ.

было их просто раньше,

что 
ни- 
Не 
не

молодых ребят, поддерживать 
их. И учиться, конечно, чтобы 
нас, молодых, слушали.

Я добавил пункт о студенче
ских стипендиях. Считаю, что 
при определении ее размера 
должен учитываться районный 
коэффициент. Сегодня сти
пендия, что на юге, что на се
вере, одинаковая, а ведь ус
ловия жизни и «стоимость» 
ее разные...

Знаешь, добавлений столь
ко, что зто, собственно, уже 
не только моя программа. На
чинали мы ее сообща писать 
с ребятами на заводе, а по
том ее дописывали и правили
мои предвыборные 
дискуссии с такими

встречи,
же,

нужны были. Нынешние выбо
ры не столь формальны. В 
этих поездках мы знакоми

я, кандидатами. Убедился
как 

в
этих поездках еще и в том, 
что проблемы наши заводские 
или городские, в общем-то, те

права, полномочия, генераль
ное направление, так сказать!

— .Мы с ребятами на заво
де давно уже нашу програм
му осуществляем. Если о не
давних событиях-

Сегодня в металлургической

нимании должен заниматься 
депутат СССР! Что главное в 
его деятельности!

— Это прежде всего поли-

щественных организаций, по 
которой мы в этом году отра
ботали, очень несовершенна. 
Нужны прямые выборы. Есть

промышленности, тяжелом
машиностроении острый де
фицит кадров. Мы, Алексей 
Скоморохов, первый секре
тарь Нижнетагильского горко
ма ВЛКСМ, Александр Моск
вин, секретарь комитета ком
сомола комбината, и я, обра
тились за поддержкой к «че
тырехугольнику» НТМК с тем,
чтобы разговаривать 
ховном Совете о 
возрастного ценза

в Вер- 
снижении 
на ряд

специальностей в нашей отра
сли, Администрация высказа
лась за, а поддерживать или 
не поддерживать эту инициа-
тиву будет 
шено на 
коллектива

В своем

окончательно ре
совете трудового 
НТМК.
заводском кругу

обдумываем возможность вы
деления ссуд молодым семь
ям на строительство коттед
жей. Вместе с горкомом ком
сомола создаем совместное 
предприятие по строительству 
жилья. Комбинат финансиру
ет идею, горком организует 
рабочие руки и проекты.

— А экология! Она была 
одним из сильных пунктов 
твоей программы.

— И экология. Мы уже по
лучаем для мартеновского це-
ха запчасти 
дымососов, 
производить 
Когда он 
уменьшится

ма реконструкцию 
Ремонт будут 
наши службы, 

будет закончен, 
количество неор-

тнк. Вспомним, как шло 
суждение проекта Закона
выборах большинство,
верное, даже до конца не
читали не привыкли в
сударственных делах быть 
тивными. А после, когда
кон
лось

об- 
о 

на- 
до- 
го- 
ак- 
за-

75 мест разделите страну

Таким переполненным аал 
Дворца культуры «Урал» при
ходилось видеть только на 
«аншлаговых» эстрадных кон
цертах. Вот уже два дня не 
смолкают здесь детские голо-

приняли, сколько оказа-
недовольных,

лись — Тут не то,
спохвати- 
там бы

сделать подемократичнее... А 
что же депутаты?

Как считаю, если принима
ется закон, так депутат пусть 
к народу едет, который его 
избрал. Проведет мини-рефе
рендум, обкатает проект зако
на, обсудит, чтобы потом не 
только свои мысли высказы
вать, но и отстаивать волю из
бирателей.

— То есть он прежде всего 
законодатель. А как же нака
зы! Они-то совершенно кон-
кретны: построить школу, 
ремонтировать дороги и 
далее.

—- Депутат сам ничего

от
тай

не
построит. Эти массовые обе
щания вошли в моду, когда 
депутатами СССР сплошь вы
бирались те, кого принято на
зывать функционерами. Лично 
у депутата нет ни денег, ни 
машин, ни кирпича, по край
ней мере, у большинства де
путатов. В первую очередь 
конкретные наказы должны 
идти к депутатам местных и 
областных Советов. Депутат 
СССР должен их брать в ра
зумных пределах, перед ним, 
мне кажется, надо ставить бо
лее общие вопросы: диктат 
министерств, несовершенство 
законов, внедрение террито
риального хозрасчета. Что

на 75 комсомольских округов, 
и пусть рядовые комсомоль
цы сами выдвигают, сами вы
бирают своих представителей. 
По крайней мере, я буду бо
роться, чтобы следующие вы
боры были именно такими.

— А теперь несколько впе-
чатлений самом пленуме.

— Кандидаты съехались 13 
марта. 14, 15 и 16 мы высту-
пали перед избирателями.
выступал в первый 
состоялись выборы, 
взяли самоотводы, 
ту голосования нас 
98 человек. Голосов

день.
Я

17
Четверо 

к момен- 
осталось 

али члены
центральных выборных орга
нов, первые и вторые секре
тари ЦК ЛКСМ республик, 
первые секретари обкомов 
комсомола. Всего 482 челове
ка. Из восьмерых уральцев 
прошло четверо. Володя Бу
латов, преподаватель началь
ной военной подготовки из 
Уфы, Андрей Шаронов, се
кретарь комитета комсомола 
Уфимского авиационного ин
ститута, Женя Елистратов, 
арендатор из Оренбурга, и я.

— Андрей, на тебе огром
ная общественная работа: 
член горкома, обкома, ЦК 
ВЛКСМ, а теперь еще и депу
тат. Не собираешься ли окон
чательно перейти только на 
политическую работу, профе
ссионально!

— В цехе уже спрашивали 
об этом. Нет. Буду и дальше 
работать сталеваром. От печи 
не уйду.

Нижний Тагил.

Беседу вел
С. ЗУЕВ.

са на свой пионерский
слет съехалось более 500 де
легатов со всех уголков обла
сти.

С самых первых минут ста-
ло ясно нынешний слет
будет непохож на все преды
дущие. Потому что главным 
действующим лицом здесь бу
дут только сами ребята. 
Именно пионеры, а не взрос
лые, в самом начале слета 
вносили поправки в его по
вестку дня, отстаивали свою 
точку зрения при формиро
вании редакционной и счет
ной комиссий. На слете дей
ствуют ребячий пресс-центр и 
аналитическая группа.

Первый день целиком 
посвящен обсуждению и 
нятию Декларации прав

был 
при- 
пио-

неров Свердловской области. 
Очередь желающих высказать
ся у «свободного микрофо
на» выстраивалась буквально 
по поводу каждого ее пункта. 
А первый секретарь обкома 
ВЛКСМ Михаил Матвеев, на
верное, даже и представить 
себе не мог, что такое труд
ное это дело — быть ведущим 
пионерского слета.

Второй день работы слета 
был посвящен обсуждению 
структуры областного совета 
пионерской организации, ос
новных направлений его дея
тельности. Грядут выборы об
ластного совета. Слет продол
жается.

В подборке «Вопросы дня» 
(16 марта) заместитель заве
дующего отделом социального 
страхования областного сове
та профсоюзов В, Романович, 
отвечая на вопрос нашей чи
тательницы о продлении от
пуска по уходу за ребенком 
до трех лет, сказал, что так 
собираются поступать на ряде 
свердловских предприятий, 
среди которых и Уралмашза
вод. Нам позвонили взволно
ванные работницы УЗТМ и 
сказали, что этого на заводе 
нет и не будет.

За разъяснениями по этому 
вопросу мы обратились к 
председателю женсовета Урал
машзавода Галине ПРОКО
ПЕНКО:

— 1 марта 1989 года выш
ло совместное постановление 
дирекции завода и СТК о пре
доставлении отпуска по ухо
ду за ребенком до трех лет 
без сохранения заработной 
платы. Естественно, это поста
новление родилось не случай
но. Многие молодые мамы по 
прошествии полутора лет про
сят продлить отпуск на пол
года и более, чтобы поставить 
детей на ноги. Врачи прини
мают такие решения только'в 
исключительных случаях, ког-

да ребенок действительно 
очень слаб и требует к себе 
пристального внимания роди
телей. Сейчас появилась такая 
возможность для всех моло
дых мам. Достаточно напи
сать заявление на имя своего 
непосредственного начальни
ка — цеха или отдела. При 
этом непрерывный стаж не 
прерывается, за исключени
ем «горячего». Этот вопрос 
сейчас может решаться в тру
довом коллективе согласно 
новому Закону о госпредприя
тии. <

Кроме этого, мы планируем 
с начала следующего года еде-
лать 
пуск 
есть

«сверхплановый» 
оплачиваемым.

няшний
до года 

день)
(на

• от-
То 

сегод-
денежные

пособия выплачивает государ
ство, а сверх этого срока — 
предприятие. Причем пред
полагаемая сумма пособия в 
размере не менее 50 рублей. 
Но пока определенно сказать 
не могу: будут ли приняты 
эти дополнения, так как они
требуют довольно 
капиталовложений.

солидных
А наше

предприятие, как известно, 
на хозрасчете. Но я надеюсь, 
что эта практика себя оправ
дает.

Можно выписать журнал?
«Хочу спросить, почему в 

наш Сысертский район нель
зя выписать журнал «Погра- 
ниччик» и библиотечку жур
нала «Пограничник», ведь 
оч не лимитирован, и в ката-

ванными
1989 г.

изданиями на 
и выписывались

только для работников по
граничных зон. На Сверд
ловскую область не было да
но из ЦРПА из Москвы ни

логе не написано, что рас- одного экземпляра приложе-

Л. МОЖАЕВА.ганизованных выбросов газа

Наш банк информации

Наша
платформа

ва партком
Профсоюзный ко-

«А-Салон»
внедрением в учебный

студенческомВсесоюзном

скве.

:

засыпали ад-галъно все

в партком, 
ректорат.

пришел совет секретарей ко
митетов комсомола свердлов-

— Нужна своя 
мини-конферен- 

предварптельного

многие —
Занимается и 

про-

К такому выводу

форуме, который планирует
ся в ноябре этого года в Мо-

люди семейные.

ских вузов, 
уральская 
ция для

которой дискуссии сочета
лись бы с активным отдыхом, 
С этим предложением коми
тет ВЛКСМ Свердловского 
горного института обратился

должна быть обдуманной, 
обоснованной, поддержанной 
студенчеством Свердловска.

— Только компетентная 
делегация от Урала сможет 
защитить права студентов на

обсуждения всех наших про
блем.

Примерную тематику об
суждаемых вопросов набро
сал состоявшийся в марте в 
студенческом центре «Гау- 
деамус» университета расши
ренный совет с участием 
представителей облсовпрофа, 
горкома ВЛКСМ и председа
телей профкомов институтов. 
Собрались, конечно, не все 
— но большинство, что да
ло совету право выступать 
от имени всего студенчества.

Уральскую конференцию 
намечено провести в середи-

мИтет Уральской геолого
съемочной экспедиции ИГО 
«Уралгеология» на три дня 
предоставил Институту базу 
отдыха «Искорка». Утром 11 
марта участники школы-се
мипара включились в работу.

Место комсомола в моло
дежном движении страны. 
Своими мыслями об этом по
делился участник сургутской 
встречи лидеров, заведующий 
орготделом Свердловского 
обкома ВЛКСМ В. Дударен- 
ко. О делах повседневных го
ворили ректор СГИ И. В. Де
ментьев и проректор по учеб
ной работе В. А. Лукас. Сту
дентов, же интересовало бук-

министрапию вопросами о ка
честве лекций, общежитиях, 
о летней практике, о научной 
работе студентов....

В разгар дискуссий подъ
ехали работники горкома 
ВЛКСМ в Ленинского райко-
ма комсомола и обе уж де
ние комсомольских проблем

а» ДК g l■l

пространястя только в по- 
гранзоны. И журнал «Совет
ская милиция» — почему 
только работникам мили
ции?»

На вопрос отвечает на
чальник участка подписки и 
обработки заказов областно
го агентства «Союзпечать» 
Я. Н. СТРЯПУНИНА:

— Журнал «Пограничник» 
и библиотека к журналу «По
граничник» были лимитиро-

нпя к журналу «Погранич-
НИК». На 1990 г. журнал
«Пограничник» и приложе
ние к журналу «Погранич
ник» разлимитировано, и вы 
сможете свободно выписать 
этот журнал и приложение к 
нему на 1990 год.

Журнал «Советская мили- 
пня»' выписывается только 
по спискам МВД в адреса 
предприятий. Частным лицам 
журнал не выписывается.

Снова о вирусе СПИДа

не мая за два дня. Для ее
пошло еще жарче. 

Вечернее время было от-
горкомеподготовки при

ВЛКСМ создан специальный

дано лыжам, видеозалу
дискотеке.

н

оргкомитет.
В рабочей программе кон

ференции той блока вопро-

М. БИТЕВ, 
студент УрГУ.

сов. Первый дискуссион-
ный центр на базе универси
тета — модель вуза, учебный 
процесс и все связанные с 
этим вопросы. Второй центр 
— лесотехнический и меди
цинский институты — сту
денческий быт, семья, здоро
вье, досуг, спорт, питание и 
так далее. И третий — на

Искусство
в подвале

базе Уральского
ческого института

политехни-

денческой экономике,
о сту- 
само-

управлении, роли обществен
ных организаций.

Все, желающие принять 
участие в обсуждении сту
денческих проблем и подго
товке конференции, могут об
ращаться в комитеты комсо
мола вузов, в указанные вы
ше дискуссионные центры, в 
оргкомитет при гопкоме ком
сомола (телефон 51-15-88).

Да, не удивляйтесь. В этом, 
быстро убеждаются прохо
жие. чье внимание привлек
ла красочная вывеска на 
домике по улице Карла Либ
кнехта «А-Салон художест
венный». что по соседству 
с архитектурным институтом. 
И действительно, спустив
шись в подвал, оказываешься 
то ли на выставке, то ли в
музее, то ли в сказке:
тины.

кар-
вышивки. макраме,

Три дня

лепка, художественное фото, 
резьба по дереву — всего не 
перечислишь. Все это пред
лагает покупателю на самый 
придирчивый вкус студенче
ский кооператив, созданный 
при комитете комсомола 
Св^пдАРХИ.

Два месяца назад «А-Са-

в марте
л он» открылся, 
роткий СПОК г

За этот ко-
продано

около 600 студенческих
уже
>а-

бот. В институте начался
Куда как 

вести учебу 
актива не в

интереснее про- 
комсомольского 

четырех степах,

творческий бум общежи-

а выехать ла город, на тур
базу. пригласить товарищей 
■из вышестоящих комсомоль
ских органов в качестве го
стей; составить программу, в

тие архитекторов превраща
ется по вечерам в своеобраз
ные художественные мастер
ские.

— Чтобы стать участни
ком выставки-продажи у нас 
в «А-Салоне», не нужно

иметь высоких званий членя 
Союза художников или архи
текторов. — сказали мне ре
бята из комитета ВЛКСМ. — 
достаточно вашего таланта — 
вот единственный критерий.

Для студентов это суще
ственная экономическая под
держка, если учесть. что

иесс реальных проектор. 
Правда, специалистов для 
выполнения серьезных зака
зов найти нелегко — привы
кли будущие архитекторы на 
занятиях работать, что назы
вается. в корзину. Однако не 
так давно студентами был 
выполнен проект столовой 
для пионерского лагеря по 
заказу Сухоложского завода 
огнеупорных материалов. За
казчиков целая очередь. 
«А-Салон» ищет для них тол
ковые рабочие руки и голо
вы.

Танцем
в противогазах

заканчивал свое выст’-’пле-
ние своеобразные вариа-
ции на тему отношений при
роды и человека — студен- 

«Арктур» сческий отряд
факультета
сельского хозяйства.

механизации

наглядным способом
Таким 
проде-

монстпировали студенты 
свои опасения за паше эко
логическое будущее.

Скользит по темной сцене 
тонкий луч света, выхваты
вая фрагменты человеческой 
истории от каменного века 
до наших дней. Сценки и 
пантомима сменяются танцем
и песнями 
программу

за эту
«Арктур»

СВОЮ 
и был

назван победителем на про
шедшем в прошлую пятницу 
в Свердловском сельскохо
зяйственном институте кон
курсе агитбригад.

В сценическом состязании 
приняли участие ешо два 
коллектива, поделившие в 
результате второе и тоеты’ 
места. Педагогический отряд 
«Лого» похвалили за силь
ный спснапий сказки, горько 
посмеявшейся над институт
ским бытом ■—■ свою погнию 
сатиры в которой получили 
все. от комитета ВЛКСМ до 
ректора.

Свои лучшие концертные 
помора студенческие отряды 
показали жителям Свердлов
ска в лень выборов на свеем 
подшефном избирательном 
участке по улице Июльская, 

■ 20. Там же" Федору Гельва- 
нову был вручен приз зри
тельских симпатий (гитара) 
за лучшее исполнение песен.

Дежурный по новостям 
С. ЗУЕВ.

л,»«

В «Вопросах дня» за 2 
марта в ответах главного вра
ча больницы № 27 Сверд
ловска Н. Казарина на воп
рос о фактах заболевания 
СПИДом в области прозву-
чало, 
мых

что у двух обслсдуе- 
женщин нс поставлен

— а 
Я

еще окончательный диагноз. 
Это. естественно, беспокоит 
наших читателей. Свердлов
чанка Хабарова спрашивает: 
«Так все-таки в области за-
фиксированы случаи заболе- 

СПИДом или пет? Извания
ваших

«Я

ответов непонятно».

За повторными разъясне
ниями мы обратились к пред
седателю областной комис
сии по борьбе со СПИДом 
Ю. СЕМЕНОВУ:

— У тех двух женщин, 
анализ крови которых был 
отправлен на дополнительное 
обследование в Москву, диаг
ноз не подтвердился. То есть 
на сегодняшний день ни в 
Свердловске, ни в области 
не зарегистрировано ни од
ного случая заболевания 
СПИДом.

Звоните «09»
пытался узнать через

справочное бюро «09» теле
фон КГБ в Свердловске. 
Мне. ответили, что они таких 
справок не дают. Неужели 
это такая засекреченная ор
ганизация. куда нельзя даже 
позвонить?

С. Крылов. 
Свердловск».

Мы сделали запрос в уп
равление Комитета госудап 
ственпой безопасности го 
Свердловской области. Нам 
сообщили, что они приняли 
к сведению упрек читателя 
газеты и в ближайшие дни в 
справку «09» будет сообщен 
номер ‘ телефона приемной 
КГБ.

Бригада Василия Агафоновича Сухоруко
ва по праву считается одной из лучших в 
свердловском СМУ-3. Производственные за
дания на строящихся объектах коллектив 
выполняет всегда в срок и качественно. Не 
было еще такого, чтобы госприемка предъ
явила претензии к качеству выполненных 
работ. Эти успехи бригада тесно связывает 
с активной общественной работой, настав-
ничесгвом.

Казалось бы, совсем недавно ЗА года

назад пришли в бригаду после службы
в армии Владимир Пиколюк и окончивший 
ПТУ Вячеслав Мелькин. Сегодня они уже 
умелые рабочие, не хуже других справляю
щиеся с заданием. Есть в этом заслуга и их 
наставников: бригадира В. А. Сухорукова и 
звеньевого А. Ф. Самарина.

Люди, имеющие четкую жизненную, об
щественную и политическую позицию, — 
так говорят о членах бригады в иппавлении.

Фото П. МЕРКУРОВА.

План по чистому воздуху
«Какие предпринимаются 

шаги в нашей области для 
решения экологических проб
лем?

А. Кокшаров.
Алапаевск».
Из социалистических обяза

тельств трудящихся Сверд
ловской области на 1989 год:

«Для улучшения экологи
ческой обстановки освоить на 
природоохранных объектах 
85 миллионов рублей, что на 
3,5 процента выше заданий 
пятилетнего плана. Ввод в 
эксплуатацию очистных со
оружений хозбытовых и про
мышленных стоков мощностью 
129 тысяч километров в сут
ки, системы оборотного водо
снабжения — 66 тысяч кубо
метров в сутки, газоочистных 
установок на 1330 тысяч ку
бометров газа в час. В том 
числе: обеспечить ввод стро
ящихся по госзаказу очист
ных сооружений в городах 
Асбесте и Нижнем Тагиле, 
газоочистной установки на 
Михайловском заводе ОЦМ, 
систему оборотного водоснаб
жения на Бобровском изоля
ционном заводе. Сократить 
сброс в водоемы загрязненных 
сточных вод ira 70 миллионов

кубомстров в год, выбросы 
вредных веществ в атмосфе
ру — на 14 тысяч тонн».

Конечно, каждый понимает, 
что принятые планы на этот 
год, как кайля в море. Они 
вряд ли оздоровят атмосферу 
наших городов. Ведь в том 
же Нижнем Тагиле на один 
гектар городской площади в 
год выпадает 6200 килограм
мов промышленной пыли и 
сажи. Нам только остается на
деяться, что в оставшиеся два 
года пятилетки все же осво
ят 180 миллионов рублей. А 
в наступающей более 700 мил
лионов рублей. При этом на
до только учитывать, что 
строительство промышленных 
предприятий тоже не стоит 
на месте. И здесь свою роль 
должна сказать экологиче
ская экспертиза того илп ино
го проекта. Иначе мы так и 
будем продолжать вдыхать 
десятки, сотой килограммов 
пыли и сажи,

К сведению читателей. Из
менился телефон, по которо
му вы сможете задавать инте
ресующие вас вопросы. За
помните его — 56-17-70.

Ведущий рубрики 
Б. ЯРКОВ.

1

Уралмашевцы Армении

Сегодня в номере

К

«Уралмаш» в пострадавшие райо- 
плану эту машину предстояло вы- 
на заводе решили взяться за дело 
техника так нужна сейчас в Сли-

ственное объединение 
иы Армении. Хотя по 
пустить в конце года, 
немедля: современная 
такс и Ленинакане.

Карьсрный экскаватор ЭКГ-5А отправило производ-

О том, что ликвидировать последствия землетрясения
выезжала бригада уралмашевцев 19 человек, мы уже
рассказывали: в бригаде были сварщики, газорезчики, 
водители. А недавно завод отправил в пострадавшие рано 
иы Армении тысячу стиральных машин «Малютка».

В. ВЛАСОВ.

По сведениям отдела пи
сем пашей газеты, с начала 
этого года в редакцию «На 
смену'» поступило 3630 пи
сем. В очередной полосе — 
свежие письма читателей.

•К 180-летию со дня рож-
дения великого 
сателя Николая 
Гоголя.

ф Занятие в 
клубе» ведет П.

русского пи- 
Васильевича
«Шахматном
Л. Степанов.

4
Музыкальная жизнь

Свердловска:
А Концерт «Домры вол

шебные звуки».
А Любительское объедине

ние хоровых коллективов.
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Разговор с читателем

БОРЦЫ И АНОНИМЫ
С начала года редакция 

получила 3630 писем чи
тателей. Наиболее актив
ны тагильчане, свердловча
не, каменскуральцы Воль
те писем стало приходить 
из Первоуральска, Богдано
вича, Верхней Салды. Поя
вились весточки от читате
лей из Таборов, Байкадово, 
Шали, Талицы, Режа.

О чем же эти письма, что 
волнует сегодня наших чи
тателей,? На какие вопросы 
они ищут ответы в газете? 
Наверное, я никого не удив
лю, сказав, что основная 
часть писем сегодня — о со
циальной справедливости. 
Именно так. Потому что про
блемы жилья и ценообразо
вания, снабжения населения 
— всего, а не отдельных его 
категории, — товарами и 
продуктами питания, премии, 
детские сады и многое дру
гое, —- все это проблемы, 
связанные е социальной спра
ведливостью, справедливым 
распределением благ, необ
ходимых каждому.

Немалую часть писем в

Хочу с вами
поделиться

РАДИОТОЧКА 
«В ЗАКОНЕ»
Если бы мне захотелось уста

новить телефон в своей кварти
ре, ничего бы не вышло. Увы, 
не хватает и на участников 
войны. Но при этом хорошо уже 
и то, что за телефон, не поль
зуясь им, все-таки не пла
тишь. А взять другую «услу
гу» — проблем нет — пожа
луйста, даже более того, хоти
те или нет — извольте полу
чить! Пусть вам это и не нуж
но, обязаны платить и не поль
зуясь, ибо отказ от этой «доб
рой услуги» не принимается и 
еще угрожает пятикопеечная 
пеня за неуплату вовремя.

Я о радиоточках, смысл 
которых не могу понять. За
чем мне слушать пятирублевый 
динамик, когда я слушаю вось- 
мидигпазонный приемник за 
полторы сотни? И который 
вряд ли за год намотает ко
пейки, а за динамик, точнее, 
за радиорозетку, в грд взимают 
6 рубпей. Я в такой услуге не 
нуждаюсь и бесплатно. И пла
тить за нее тем более не хочу. 
С нашей нулевой звукоизоля
цией в строительстве от этой 
«радиоуслуги» заплачешь и от 
соседей через стенку во вся
кое неурочное время. Кроме 
того, местная радиостанция ве
щает и по моему 8-диапазон- 
ному радиоприемнику, а еще 
местный телецентр, а еще ме
стные газеты. Неужели этого 
недостаточно?

В тридцатые годы была на
сильная коллективизация,
ныне осужденная. А это на
сильственная «радиофикация»? 
Когда же оставит нас 
этот уродливый сталинизм? По
нятно, что «правовое государ
ство» для нас столь же дале
кое понятие, кек и «светлое 
будущее». Но до каких же поо 
этот режим будет неправовым 
настолько, что, чего ни кос
нись, тебя подавляет или от
брасывает механизм сталин
ских средневековых беззако
ний, поставленных в закон?!

А. ВЯЛОВ.
Свердловск.

Меняю корову 
на телевизор
Хочу поделиться с вами 

наболевшим. У нас в Бисер- 
ти неизвестно что творится, 
как будто законов нет для 
нашей торговой организации. 
Имеем все, но все недо
ступно, а вернее — доступно, 
но не для всех.

К примеру, если решил 
купить цветной телевизор — 
надо тащить с собой коро
ву. Да чего ни коснись — 
все на мясо: сапоги — 30 
кг; пылесос — 50 кг; сти
ральная машина — 50 кг; 
швейная машина — 100—150 
кг. Не говоря уж о мотоцик
лах; чтобы купить »Иж-Юпи- 
тер», надо сдать 300 кг мяса. 
Хотелось бы знать, на каких 
основаниях все это делается 
и имеют ли право работники 
торговли вести продажу това
ров повышенного спроса та
ким образом? Законно ли 
ато?

ЕРЕМЕЕВА.
Цижнесергинсний район. 

редакцию составляют откли
ки на наши выступления. 
Они разные. Нас благода
рят, поддерживают, с нами 
спорят. И если бы ты знал, 
читатель, что значат для нас 
эти письма! Ведь это глав
ный показатель «точного по
падания» газетного выступ
ления, только так мы мо
жем судить о том, взволно
вала ли тебя наша работа, 
заставила ли задуматься, по
будила ли к поступку и — 
какому. Авторы почти всех 
откликов, полученных в этом 
году, с газетой солидарны. 
И это нас тоже радует. Зна
чит, мы действительно выра
жаем настроения наших чи
тателей.

Более тысячи человек в 
сотнях писем поддержали по
зицию газеты в отношении 
архитектурного облика 
Свердловска. Десятки людей 
откликнулись на письма на
ших читателей, опубликован
ные в газете, старались под- 
держать, помочь не только 
словом, но и делом тех, ко
му трудно, у кого непросто 
сложилась судьба. Небыва

Фото П. ВАСИЛЬЕВА.Портрет.

Урок 
жестокости

Недавно, ожидая трамвай 
на остановке «Братская», я 
стала свидетельницей чудо
вищной по своей жестокости 
едены. Двое мужчин наки
нули петлю на шею болонки 
и аакинули ее в кузов ма
шины. Номер машины я за
помнила: 02-05 СВЭ. Самое 
ужасное то, что все это про
исходило на глазах детей- 
воспитанников школы-интер
ната № 42, что находится 
рядом.

Позже я узнала, что эта 
собака жила в интернате, что 
ребята ухаживали за ней, 
кормили. Но администрация 
уже не первый раз вызывает 
собачников. Хочется спросить 
директора интерната — этот 
поступок совместим с долж
ностью педагога, воспитате
ля? Почему бы не сделать 
в интернате живой уголок?

Е. ЩЕРБАКОВА, 
педагог-организатор 

детского клуба.
Свердловск.

Ничейное 
общежитие

Мы, совет общежития, пи
шем вам от имени всех жиль
цов общежития треста «Сверд- 
ловскпромстрой». Проживаем 
мы, 130 семей, в каждой по 
2—3 малыша или школьника, 
в общежитии три года на од
ном энтузиазме, таю как по
стоянно то нет холодной воды, 
то горячей, то электроэнергии. 
Общая картина нашего обще
жития — это пороховая бочка, 
так как сданб было здание с 
большим количеством недоде
лок. Нас уже не «кормят» обе
щаниями, нет у нас хозяина. 
Управление СУ-33 (начальник 
Логошин) перебрасывает нас, 
как теннисный мячик, ЖКК 
треста СПС (начальник В. И. 
Лацук). Жильцы пятого этажа 

лую активность мужской по
ловины вызвала страница 
клуба молодой семьи «Ряби
нушка», опубликованная 8 
марта. Причем именно здесь 
особенно заметно желание 
помочь не на словах, а на 
деле, истинно мужское бла
городное стремление сильно
го помочь слабому, поддер
жать отчаявшегося. Мы мно
го говорили в последнее вре
мя об одиночестве в общест
ве, о черствости и равноду
шии не только к дальним, но 
и близким людям. И потому 
так радует этот отклик на 
чужую беду. Быть может, и 
впрямь наступает потепление 
человеческих отношении. Мы 
все так устали от грубости и 
злости, так нуждаемся в че
ловеческом участии и тепле. 
Без этого так трудно жить. 
Не случайно самое первое 
письмо нынешнего года — 
письмо, зарегистрированное 
под № 1, — о милосердии. 
Пришло оно из Талицы.

Но есть и другие письма. 
В них есть все, что и в тех, 
о которых я уже говорила. 
Нет только подписи. Или ад

живут в воде: протекает кры
ша. Во всех санитарных комна
тах (душевые, туалеты) проте
кает канализация с верхних до 
нижних этажей. Все это явля
ется источником как заболева
ний, так и элементарного плохо
го настроения. Обращаемся к 
вам, так как считаем нашу га
зету нашим помощником в 
борьбе с бюрократизмом.

Совет общежития: 
НАСИМОВА, 
СТЕПАНОВА, 

БЕРЕЗОВИК, 
БУТАКОВА и др.

Березовский,

Сезон холодов
в детском саду

Не могу больше смотреть 
и терпеть эти безобразия. 
Я — мать двоих детей- Стар
шая дочь ходит в школу, а 
младшая — в детский комби
нат. Только вот уже третий 
месяц сидим дома, так как 
детский комбинат еще в кой
не декабря прошлого года за
крыли: нет тепла, Я много 
лет работаю на стройке, у 
нас разъездной характер ра
бот. объездила, можно ска
зать. весь район, но нигде 
такого це видела. Стены в 
комбинате все разрисованы 
картинами, на это ухлопана 
не одна тысяча рублей, а 
чтобы у детей было самое 
элементарное — тепло и бла
гоустройство,—этого нет и 
неизвестно, когда будет.

Старой колхозной котель
ной не хватало, построили но
вую. электрическую. Но 
опять же думали в первую 
очередь не о детях, а о кол
хозном правлении, как бы 
там не замерзли. Теперь 
правленцы открывают окна 
от жары, а в деткомбйнат 
тепло доходит только до по
ловины здания, поэтому сно
ва варят трубы, ломают по
лы, красят, потом все начи
нается сначала, и вот такая 
картина продолжается уже 
третий месяц. Хорошо, у ко
го есть бабушки и дедушки, 

реса. Не найти этого автора. 
И письмо его ответа не уви
дит. Я верю, что в нем прав
да, но почему же в борьбе 
за нее автор хочет отсидеть
ся в кустах?

Вот правильные слова ма
тери воина - интернациона
листа из Верхней Пышмы. 
Четыре плотно исписанных 
с двух сторон тетрадных ли
стка. Я согласна с ней це
ликом и полностью. Вот 
только кто она? Аноним. В 
тот же день почта принесла 
письмо о возмутительных не
порядках при установке те
лефонов в доме № 1 по Си
реневому бульвару в Сверд
ловске. Чье письмо? Под
пись неразборчива, номера 
квартиры нет. Велики дома 
в районах новостроек. Ска
жите, любой в доме подтвер
дит, что с телефонами безо
бразие творится? Возможно. 
Только сколько раз приходи
лось вот так же расспраши
вать людей: с содержанием 
согласны, но никто не пи
сал. Нас никто не звал, не 
просил вмешиваться! Да с 
письмом без подписи и го
родская телефонная сеть 
разбираться не станет. Не 
обязана. Согласно Указу 
Президиума Верховного Со
вета СССР. Кто телефона-то 
ждет? Неизвестно. И потому 
списываю письмо в архив, 

а у кого их нет, как, напри
мер, у меня? Приходится 
жить на одну зарплату, я те
перь не работаю. А кто же в 
этом виноват? Видимо, кол
хозного начальства пере
стройка никак не коснулась? 
Или нравится, что многие 
женщины сидят дома с деть»

ЕВТЮГИНА.
Село Елань
Байкаловского района.

Задание 
для 

неравнодушных

Напишите мне, 
люди

Мне уже за двадцать, а я 
так и не была по-настоящему 
молода. Молодость проходит 
мимо, годы пролегают впу
стую. Я одинока, мне не с 
кем проводить праздники, 
выходные. Не с кем ходить в 
кино, на танцы, на вечера. 
Ко мне даже на день рожде
ния никто нс придет. Роди
тели , естественно, молодой 
девушке, даже если она име
ет инвалидность 11 группы, 
не могут составить полно
ценную компанию, а она мне 
так нужна!

Не подумайте, что я за
нудная личность, видящая 
жизнь в черном цвете. Я 
вполне современный человек 
с широким кругом интере
сов. Оптимистка, люблю 
жизнь, людей. Верю и на
деюсь на лучшее. Я по ха
рактеру и интересам ничем 
нс отличаюсь от здоровых 

. людей. Поэтому обращаюсь 
к девушкам и парням, кто 
захочет со мной дружить, 
кто не прочь иметь еще од
ну хорошую подругу: напи
шите мне. Пишите на мое 
имя в редакцию. Жду писем.

Ирина.
Белоярский район. 

горько сетуя: что же вы так, 
читатели? Думаете, мало 
таких писем приходит, за не
делю? Увы. Еще письмо — 
безымянная свердловчанка 
поинтересовалась вопросом 
об алиментах, потом «жи
тельница По леве кого» пожа
ловалась на качество обеда 
в столовой. Неизвестная На
дя написала о попытке из
насилования. «Не знаю вот, 
как мне быть, ответьте мне», 
— вывела в те же дни одна 
наша читательница и доба
вила: «Я пока не пищу 
вам адрес и фамилию, буду 
просматривать все газеты». 
Газеты просматривает не 
только она. Приведенные 
мной примеры — это еще не 
все анонимы только одной 
единственной недели. А ведь 
все они ждут какой-то реак
ции па свои письма; приня
тия мер, помощи, совета, 
публикации. Они хотят быть 
услышйны.

Мы рады каждому твоему 
письму, читатель. Мы не 
станем разглашать твою фа
милию, если ты пишешь об 
очень личном. Мы не разда
ем адресов. Мы всегда гото
вы протянуть руку помощи 
всем, кто борется за пере
стройку пашей жизни. Толь
ко давайте действительно 
бороться. Вместе.

М. СУСЛОНОВА.

Внимание; проблема

ПРОРЕХИ В КАРМАНЕ
МИЛЛИОНЕРА

Беспокоить совхозного эко
номиста нам не пришлось: 
все итоговые за 1988 год 
цифровые показатели на
шлись у председателя испол
кома Баранниковского сель
ского Совета А. А. Власова. 
По всем видам производимой 
продукции совхоз «Камыш- 
ловский» выполнил план. В 
какую графу ни глянь — мо
локо, мясо, яйцо, — меньше 
ста шести процентов нет. В 
плановом отделе мы уточни
ли лишь среднемесячный зара
боток птицевода и механиза
тора. Соответственно: 370 и 
219 рублей.

Признаюсь, столь ощути
мая разница показалась мне 
удивительной. Ведь еще лет 
десять назад, интересуясь в 
районе зарплатой механиза
тора, «слышала куда боль
шую цифру. Этот-то факт и 
послужил отправной точкой 
для ' настоящего разговора, 
касающегося молодежных 
проблем села Баранникове, 
где раскинулась центральная 
усадьба одного из лучших хо
зяйств области.

По сведениям, полученным 
в местной школе, на селе 
ежегодно остается работать 
до 45 процентов выпускни
ков.

— Считаю эту цифру за
вышенной, — прокомментиро
вал Власов. — Совхоз не в 
состоянии обеспечить рабо
той такое число молодых лю
дей. В рсновном-то произ
водстве — на птицефермах-— 
все места заняты.

Факт сам по себе уже на
стораживающий: ведь загля

«Эхо». Бюро действенности

«СЕГОДНЯ НЕ ЛИЧНОЕ -
ГЛАВНОЕ?»

Эта история началась полто
ра года назад. С тех пор и до 
нынешнего марта вопрос об 
отдельном жилье для семьи 
свердловчан Габдрахмановых 
находился на контроле отдела 
писем редакции. Случай неча
стый, Судите сами.

Представьте себе общежитие 
(впрочем, администрация кам
вольного комбината склонна 
называть его домом для мало
семейных), где в секции (или 
квартире) с общей кухней и 
санузлом живут пять семей, у 
них восемь детей. Один из 
жильцов болен открытой фор
мой туберкулеза. Опасность 
заражения соседей признана 
врачами и областным советом 
профсоюзов.

Спрашивается, что делать? 
Вы скажете: предоставить жи
лье. Уж одной-то семье мож
но найти квартиру, пока боль
ше никто не заболел. Такие 
ситуации не на каждом шагу 
возникают. Правильно. Так по
ложено по закону. Именно это
го мы и добивались полтора 
года. Дважды — 6 августа и 
26 ноября прошлого года—вы-

На контроле отдела писем

ЗАБОР БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ
»На улице Амундсена, где я проживаю, имеется пустырь, 

который был запланирован под строительство универсама. 
С июня по август прошлого года этот пустырь был обнесен 
забором, примерно 900x900 метров. Вырыли яму, землю 
куда-то увозили. Так вот сейчас яму захламляют. Забор 
тает на глазах. Тащат и в благоустроенные дома для раз, 
ных нужд, и частники — в общем все кому не лень, А 
стройки-то нет. А ведь денежки-то народные. Кто за это бу
дет отвечать? ».

Вот такое письмо присла
ла свердловчанка Т. Бурга
нова. И вот как ответил на 
него заместитель председа
теля Ленинского райиспол
кома А. И. ТРУТНЕВ:

— Решением сессии гор
совета продолжение строи
тельства торгового центра по 
ул. Амундсена запланирова
но на 1989 год в объеме 
250 тысяч рублей. Однако 
трест «Свердловскграждаи- 
строй» до настоящего време
ни не заключил договор с 
УКС горисполкома на этот 
объект, хотя все вопросы ре
шены. А именно; площад
ка передана строителям, про- 
ектно - сметная документа
ция откорректирована и так
же находится в тресте. В 
1988 году в плане строите
лей было 100 тысяч рублей, 
и фактически работы были 
начаты — установлен забор,

ни в любой колхоз- или сов
хоз области, обязательно уз
наешь, что не хватает рабо
чих рук. А в «Камышлов- 
ском» для ребят, получивших 
аттестат зрелости, работа 
птицевода, шофера, механи
затора давно является недо
сягаемой. Дело в том, что 
лет 20—25 назад, когда хо
зяйство перешло на узкую 
специализацию, здесь ликви
дировали несколько произ
водств, обеспечивавших пра
во на труд любого, желающе
го оставаться на земре от
цов. Не стало овощеводче
ского цеха, уничтожены теп
лицы. Нет ни одного пред
приятия по переработке соб
ственной совхозной продук
ции.

Вчерашние учащиеся, про
стившись со школьной пар
той, не по еобетвенному же
ланию вынуящены менять 
место жительства, расста
ваться с деревенским бытом 
ради городского. А позовет 
сила родной земли (эту тягу 
не измеришь никакими веса
ми), вернешься обратно, кро
ме как на молочно-товар
ную ферму—идти работать 
некуда. Здесь же встречают 
такие условия, что отпадает 
охота напрягать силы. Моло
дые семьи со скарбом, деть
ми после непосильного руч
ного труда перекочевывают 
в Шэлее отдаленное, чем Ба- 
ранникбво, Галкино. Там по 
крайней мере на молочном 
комплексе есть молокопро- 
вод, есть механизация.

Ребята же с детства гото. 
вили себя к другому. Маль

ступали в газете, Были теле
фонные звонки, официальные 
письма, ответы. Много отве
тов в этом деле. Увы, вот 
один из последних, который 
прислала в редакцию замести
тель начальника отдела по 
учету и распределению жилой 
площади Свердловского горис
полкома Л. И. БЕДРЕТДИНО- 
ВА:

«Городской отдел ио учету 
и распределению жилой пло
щади сообщает, что камволь
ному комбинату жилая пло
щадь, предусмотренная к вы
делению планом на 1988 год, 
выделена полностью. Одна 
квартира выделена для пре
доставления семье туббольно- 
го Габдрахманова В. Г. целе
вым назначением согласно 
решению горисполкома 
№ 108 от 2303.88 г. (!) и 
не может быть использована 
на другие цели.

Камвольный комбинат про
изводит отселение жильцов 
из ветхого фонда, но в связи 
с тем, что выделенного жи
лья нм недостаточно для от
селения, независимо от выде- 

частично выполнены земля
ные работы. Поэтому сдер
живание строительства торго
вого центра целиком и пол
ностью ложится на трест 
«Свердловскгражданстр о й*. 
Исполком Ленинского район
ного Совета народных депу
татов, как и прежде, прини
мает меры для того, чтобы 
строители заключили до
говор, но. так как трест нахо
дится в другом районе горо
да, эффективность этих мер 
пока незначительна».

Итак, виновник найден: 
трест «Свердловскграждан- 
строй», только об ответствен
ности пока говорить не при
ходится: работы начаты, до
говор не заключен. Уж не 
на забор ли с ямой пошли 
выделенные в прошлом году 
строителям 100 тысяч руб
лей? Не эти ли 100 тысяч 
растаскивают сегодня на ули

чишки еызмальства участво
вали е отцами в посевной и 
уборочной, на практике овла
девали техникой, постигая ее 
умом и руками. Девчонки, 
держась за материнскую юб
ку, чуть не с детсадовского 
возраста бегали на птичник. 
Ухаживали за цыплятами, 
изучали вместе со взрослыми 
рацион кур-несушек. Полная 
механизация птицеводства 
привела к значительному со
кращению рабочих мест. 
Большой заработок (до 400 
рублей у многих) заставляет 
старшее поколение бараини- 
ковцев держаться за свое 
место па птичнике. Приезжа
ет солдат после службы в 
родное село, а места слеса
ря или шофера нет для него. 
У каждой тпакторной едини
цы уже свой хозяин. К тому 
же вчерашнего солдата снаб
жают информацией: в 1989 
году предстоит еще одно со
кращение кадров. В строй- 
цех — пожалуйста, на 
МТФ —■ путь не заказан. Но 
стройцех — это постоянная 
нервотрепка, простои из-за 
плохого снабжения материа
лами. а молочно-товарная 
ферма — заведомая грязь 
вперемешку с навозом, тас
кание кормов на своем горбу 
и прочие «прелести», остав
шиеся во многих хозяйствах 
в прошлом.

Миграции молодежи спо
собствует и нерациональная 
география строительства жи
лья, учреждений соцкультбы
та. В 1987 году в деревне 
Заречное (совхозное отделе
ние) введен в строй новый 
детсад. Кажется, радоваться 
надо. Ан нет—«переселенье 
народов» продолжается. Те
перь уже на центральную 
усадьбу, где сдано несколь
ко коттеджей для молодых. 
Зато здесь перенаселено до

лення квартиры для Габдрах
манова, они не выдают ордер 
этой семье. Отделом неодно
кратно давались указания 
комбинату о выдаче ордера, 
но решение не выполняется».

Вот так! Год назад выделена 
квартира, а этот ответ отправ
лен 2 февраля. Ордера еще 
не было. Значит, нет справед
ливости?

Сегодня редакция снимает 
с контроля этот вопрос. Спра
ведливость есть. Вот ответ, 
полученный 13 марта от пред
седателя Чкаловского райис
полкома Свердловска Г. К. 
ИОНОВА:

«Решением исполкома рай
онного Совета от 02.03.89 
утверждены списки камволь
ному комбинату на предо- 
ставл^ние еемье Габдрахма
нова В. Г., больного откры
той формой туберкулёза, 
тпех’юмнатной квартиры 
пл. 41,6 кв. м на четырех 
человек. Данная квартира 
выделена горисполкомом 
камвольному комбинату по
левым назначением для тоб- 
бельното. Ордер семье выдан 
03,03 89 г.»

Ура? Как бы хотелось вос
кликнуть ч-о го гоч п«ниие,

М. НИКИТИНА.

це Амундсена в то время, как 
район многоэтажной ново
стройки ждет открытия тор
гового центра? На нынеш
ние 250 тысяч можно и еще 
один забор построить, толь
ко вот когда за этим забооом 
магазин вырастет? А пока 
Тамара Ивановна снова пи
шет в редакцию:

»Я вам уже писала, что нет 
хозяина в доме. Ведь забор-то 
так и растаскивают на ул. 
Амундсена. Одну сторону его 
солдаты свалили, сложили в 
кучи и на этом все. Теперь 
еще лучше растаскивать. На 
ветер тысячи пускают. Может 
быть, дать этот материал в 
»Стоп ■ кадр», пусть телевиде
ние приедет и заенимет, и по
кажет по ТВ. Может, тогда и 
начальники вышестоящие по
смотрят. коль лень им вы
ехать на место и посмотреть». 

Последнюю фразу мы вме
сте с нашей читательницей 
адресуем руководству треста 
«СвердловскграЖданстрой» и 
ждем ответа, куда ушли про
шлогодние 100 тысяч народ
ных рублей и что и когда по
лучат свердловчане за ны
нешние 250 тысяч. Год идет. 
Квартал миновал. Стройки 
нет.

М. СЕРГЕЕВА.

школьное учреждение, тогда 
как в Заречном пустуют иг
ровые комнаты в детсаду. 
Парадокс? Скорее — нера
зумное хозяйствование.

Прорех в кармане совхо
за - миллионера хоть отбав
ляй, хотя прошлогодней при
былью хозяйство может гор
диться: вор ООО рублей — 
есть из чего заплаты шить. 
Да вот не очень шьются. На
род сетует, что приходится 
много времени на поездку,в 
город тратить: ведь в Ндран- 
никово нет ни книжного, ни 
хозяйственного магазинов. 
Не слишком беспокоится 
правление Камышловрнрго 
райпотребсоюза. Хотя в-сор- 
сем не далеком от камыщ' 
ловцев Сухоложском райо
не сельский прилавок на
учился удовлетворять нужды 
селян. Нет в »совхозе «Ка- 
мьнпловский» при здравпунк-' 
те и своего физкабинета,” ка
кие встретишь во многих да
же нерентабельных хозяйст
вах области. А в город на ле
чение не наездишься. Нема
ло проблем и у культпросвет
работников.

Вот и получается: совхоз» 
то миллионер, а куда ни 
кинь-—везде клин. Работы ли
бо нет, либо организована ие 
в унисон со временем. С 
детсадом — проблема, ле
читься вздумал — проблема, 
обнову купить — опять, пре
поны. Вот и уезжает из се- 
ла молодежь. Покидает, зем
лю будущий хозяин края. 
Становится гостем — ред
ким. городским, что наезжа
ет лишь по праздникам к ро
дителям. А не станет ли так, 
что лет через 10—20 эти 
гости будут наезжать к сво
им престарелым родителям 
в умирающую деревню, кор
мившую некогда тысячи, де
сятки тысяч людей? Чтобы 
этого не случилось, прорехи 
в кармане миллионера нуж
но латать сегодня. Немедлен
но. Ведь село красно людь
ми. Люди — его главное бо
гатство.

Т. СЫСОЕВА.
Камыщловский район.
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САЛЬВАДОР: 
ДО И ПОСЛЕ 
ВЫБОРОВ

В последнее время в Польше, да и за границей, 
можно услышать суждения, что экономическая си* 
туация страны ухудшается, реформы не приносят 
конкретных результатов, а уровень жизни поляков 
постоянно снижается. Говорится и о том, что сни
жается интерес к «круглому столу», который яко
бы не дает надежды на перелом к лучшему.

Тем временем факты свидетельствуют о не
сколько ином направлении развития ситуации в 
ПНР.

Дорога из аэропорта в сто
лицу Сальвадора удручающе 
пустынна. Все 50 километ
ров. Девять утра — разгар 
рабочего дня для крестьяни
на. Но придорожные селе
ния замерли, притаились. 
Словно отлетела от них 
жизнь, оставив на этой крас
новатой земле лишь молча
ливые дома, пустые дворы, 
где не видно даже кур, да 
безлюдные поля.

Редкие встречные маши
ны проносятся мимо, разве
вая белые флаги на трепещу- 
Щих под напором скорости 
антеннах. Водители пригну
лись к баранкам, будто гон
щики. Мой шофер тоже на
вис над рулем, и такси летит 
с невероятной быстротой.

Пустынно не только это 
шоссе, на всех дорогах Саль
вадора картина одинакова. 
Фронт национального осво
бождения им. Фарабундо 
Марти (ФНОФМ) объявил 
бойкот президентским выбо
рам после того, как прави
тельство отклонило предло
жение повстанцев о их пере- 
посе на более поздний срок. 
Фронт решил закончить про
должающуюся уже девять 
лет войну кардинальным ша
гом — принять участие в 
ппедвыборяой кампании и 
выдвинуть своего кандида
та. На это нужно время. Но 
’олохпистианское правитель- 
'"во Хосе Наполеона Дуарте 
«« прислушалось к предло- 
г?шиям Фронта. И затих
шая на короткий миг война 
вспыхнула с новой силой.

Новая фаза войны нача
лась паоализапией транспор
та. ФНОФМ объявил о том, 
что все дороги страны, все 
улицы городов закрыты для 
движения. На следующий 
день ни одна машина не по
кинула гаоажа или стоянки. 
Встали фабрики, опустели 
поля, ибо мало кто отважил
ся выйти из дому и доби
раться до места работы пеш- 
гом. Война есть война. Тем 
более организованные прави
тельством армейские конвои, 
сопровождавшие граждан
ский транспорт, существен
ных результатов не дали. 
Мины, засады, обстрелы по
дорвали веру людей в их на
дежность.

Сан-Сальвадор также пу
стынен и молчалив. Также 
редки на его улицах маши
ны. И только лихие такен- 
сты. обвесив свои старые 
«тойоты» и «субару» белы
ми флагами, нарушают тиши
ну улиц.

Настороженные патрули 
специальных частей сальва
дорской армии, вымазав ли
ца камуфляжной краской, 
длинными цепочками шагают 
по кромкам тротуаров. Сол
даты с автоматическими вин
товками наперевес охраня
ют закрытые бензоколонки. 
Хозяева не решаются прода
вать бензин — несколько 
бензоколонок уже сгорело 
или взлетело на воздух. У 
дверей магазинов, учрежде
ний и ресторанов дежурят 
полицейские наряды, воору
женные автоматами и руч
ными пулеметами.

Столица напоминает осаж
денный противником город—• 
напряжение, тревога, страх и 
неуверенность царят в нем.

Вечерами Сан-Сальвадор 
погружается во тьму. Лишь 
в черном южном небе мель
кают бортовые огни барра
жирующих над столицей во
енных вертолетов.

Воскресенье 19 марта — 
день голосования —началось 
боями. В субботу вечером 
руководство ФНОФМ высту
пило е заявлением, пообешав 
не атаковать избирательные

ГОДОВЩИНА 

РЕВОЛЮЦИОННОЙ

ПОБЕДЫ
Народ Кубы готовит

ся отметить очередную 
годовщину победы над 
американскими наем
никами на Плая-Хирон, 
ставшей крупным пора
жением США в Латин
ской Америке. 19 апре
ля 1961 года после 
трехдневных ожесто
ченных боев е контрре
волюционной группи
ровкой, вооруженной, 
обученной и доставлен
ной к кубинским бере
гам Соединенными Шта
тами, кубинский народ 
сорвал попытку Вашин
гтона обратить вспять 
ход исторического раз
вития острова Свободы.

НА СНИМКЕ: в му
зее истории сражения 
на Ппая-Хирон.

Фотохроника ТАСС. 

участки. Обещание свое 
фронт сдержал — ни один 
из участков не был атакован. 
Но нападениям подверглись 
армейские песты и казармы 
во многих городах и селе
ниях Сальвадора.

На рассвете на западных 
окраинах столицы, там, где 
горы еще темны, а небо 
лишь чуть розовеет, ухнули 
пушечные залпы. Потом глу
хо заквакали минометы, за
стучала. разрывая воздух, 
автоматная и пулеметная пе
рестрелка. Квартал, где за
вязался бон, называется Са- 
камиль — окраинный район 
у подножия довольно высо
кой, покрытой густым лесом 
горы. Пыльные улицы, небо
гатые домишки, В одноэтаж
ном здании школы размеша
ется избирательный участок. 
Когда я приехал в Сака миль, 
страсти уже улеглись. Погиб
ших пи с той. ни с другой 
стороны не было. Однако 
солдаты, в изобилии сосредо
точенные вокруг участка, вы
глядели раздраженными, 
хмурыми, косо посматрива
ли на мой фотоаппарат.

Народ уже стекался голо
совать. Во дворе школы ца
рили суета, шум. неразбери
ха. Мелькали пестрые майки 
наблюдателей, раскрашенные 
в цвета партии, которые они 
представляли. То и дело 
подъезжали к участку воен
ные грузовики, доставлявшие 
к урнам избирателей из отда
ленных селений.

Мне удалось побывать в 
помещениях трех основных 
паптнй, претендовавших на 
победу.

Националистический рес
публиканский союз (АРЕНА), 
крайне правая партия, в про
шлом известная своими свя
зями с «эскадронами смер
ти». У ворот, ведущих в зда
ние штаб-квартиры АРЕНА, 
— кордон из водруженных 
автоматами и карабинами 
«партийных активистов». 
Метни с песком и какие-то 
сооружения, похожие на 
слепленные на скорую руку 
пулеметные гнезда. При вхо
де — обязательный обыск.

И лишь в помещении «Де
мократического преобразо
вания», союза левых партий, 
я не увидел оружия. Хотя, 
на мой взгляд, именно левые 
нуждаются в нем более всего 
в условиях Сан-Сальвадора, 
буквально кишащего солда
тами, полицейскими и после
дователями АРЕНА, кото
рые даже не считают нуж
ным скрывать свои крайние 
настроения.

Благодаря отчаянной ре
шимости Хосе-Антонио я су
мел в день выборов проехать 
почти по всем окраинным и 
пригородным избирательным 
участкам столицы. Хосе-Ан
тонио — таксист, отец четы
рех детей, убежденный де- 
мохристианин и смелый че
ловек. Он согласился совер
шить со мной это путешест
вие.

19 марта собрало крова
вую жатву. По самым пред
варительным данным, в день 
выборов погибли и получили 
ранения около двух дрсятков 
гражданских лиц. При не
выясненных обстоятельствах 
армейскими патрулями были 
убиты два сальвадорских и 
один голландский журналист.

Пока же победу одержал 
кандидат крайне правой пар
тии Националистический рес
публиканский союз Альфред 
Кристиани. Около 60 про
центов избирателей не при
няли участия в выборах.

М. БЕЛЯТ, 
соб. корр. АПН.

Сан-Сальвадор.

ГЛАВНАЯ
СТАВКА —
ВРЕМЯ

Прежде всего, экономиче
ская реформа уже приносит 
первые результаты, хотя, разу
меется, их нельзя еще назвать 
достаточными. В прошлом го
ду отмечался рост промышлен
ного производства, и такая 
тенденция сохраняется и в ны
нешнем году. Произошли зна
чительные сдвиги во внешней 
торговле, повысилась произво
дительность труда. Благоприят
ные процессы наметились в 
области капиталовложений, К 
сожалению, плоды реформы 
еще заслоняет ряд негативных 
явлений. Сократилось, в част
ности, производство некоторых 
ходовых товаров, таких, как 

стиральные машины, холодиль
ники, обувь. По-прежнему не
удовлетворительно положение 
дел в жилищном строительст
ве. Быстрее, чем планирова
лось, растут цены, что влечет 
за собой девальвацию роста 
заработной платы, а это в 
свою очередь заставляет ди
ректоров предприятий устанав
ливать завышенные цены на 
производимые изделия. Все 
это, вместе взятое, вызывает 
рост инфляции и отсутствие 
сбалансированности внутрен
него рынка.

Лишь с начала нынешнего 
года начинают действовать но
вые хозяйственные механизмы, 
введенные правительством Ме
числава Раковского. Их пози
тивные последствия могут пол-

ЯПОНСКИЙ ЖУРНАЛИСТ
СТАНЕТ КОСМОНАВТОМ

Гражданин Японии совер
шит в 1991 году восьмису
точный полет в составе сме
шанного экипажа на совет
скую орбитальную станцию 
«Мир». Это предусмотрено 
первым неправительственным 
коммерческим соглашением 
о совместном советско-япон
ском космическом полете, 
подписанным 27 марта в Мо
скве.

Соглашение подписали с 
советской стороны началь
ник Главкосмоса СССР 
А. Дунаев и председатель 
внешнеэкономического объе
динения «Лицензинторг» 
В. Игнатов, с японской — 
президент телевещательной 
корпорации «Ти-би-эе» К. 
Накамура и президент «Ти- 
би-эс ныоз» X. Ота.

Полету будут предшество
вать этапы отбора и,подго
товки претендентов. Уя1е в 
апреле этого года группа со
ветских медиков отберет из 
40 сотрудников компании 
«Ти-би-эс», в том числе жен
щин, шесть кандидатов. В 
мае они прибудут в Москву. 
К следующему этапу будут 
допущены только двое. Они 
н пройдут полный цикл под
готовки к предстоящему по
лету в Звездном городке. 
Ппограмма полета рассчита
на на 8 суток, шесть из ко
торых японский космонавт 
проведет на борту орбиталь
ной станции «Мир». Согла
шением предусмотрена серия 
прямых телевизионных ре Москва.

ноетью обнаружиться лишь 
спустя какое-то время. Ведь 
для того, чтобы активизиро
вать экономику и сделать ощу
тимыми результаты хозяйст
венного оживления для зна
чительной части населения, 
нужны месяцы.

Тем временем обществен
ное нетерпение нарастает 
быстрее, чем позитивные ре
зультаты реформы. Одним из 
проявлений этого являются за
бастовки на экономической 
почве, акции протеста и требо
вания повышения заработной 
платы. И все же можно наде
яться, «fro в скором времени 
волна забастовок будет сбита 
хозяйственными механизмами. 
Бастующие поймут, что они 
расшатывают экономику своих 
же предприятий, а ценой по
вышенной под давлением за
работной платы сегодня, в 
сущности, уменьшают шансы 
на улучшение своих доходов 
завтра. Правительство надеет
ся, что сам по себе экономиче
ский механизм переориентиру
ет позицию работников в поль
зу получения более высоких 
доходов за счет улучшения ра
боты. Предприятия, где рост 
заработной платы не сопро
вождается ростом производст
ва и улучшением режима эко
номии, окажутся в затрудни
тельном положении и обанкро
тятся.

Значительная часть насело-

портажей с борта научного 
модуля, а также небольшая 
программа экспериментов, 
составить которую предпола
гается по заявкам зрителей 
каналов «Ти-би-эс». Пред
ставители «Ти-би-эс» будут 
освещать каждый из этапов 
отбора и подготовки космо
навтов.

Идея о полете японского 
журналиста в составе совет
ского экипажа на станцию 
«Мир» возникла в прошлом 
году во время съемок компа
нией «Ти-би-эс» фильма о 
советской космической про
грамме, сказал Л. Дунаев. В 
ходе работы над . фильмом 
между Главкосмосом СССР 
и «Ти-би-эс» сложились дру
жеские отношения, основан
ные на взаимном деловом ин
тересе. Подписанное согла
шение несомненно будет спо
собствовать развитию совет- 
ско - японского сотрудниче
ства, в том числе и в освое
нии космического простран
ства.

К. Накамура выразил на
дежду. что совместный кос
мический полет будет содей
ствовать укреплению друже
ских отношений между Япо
нией и Советским Союзом. 
Особое значение имеет и то, 
что это будет первый кос
мический ’ полет японского 
журналиста, приуроченный к 
40-й годовщине образования
«Ти-би-эс». ■

(ТАСС).

ния страны ожидала, что засе
дающий с 6 февраля «круглый 
стол» высвободит обществен
ную трудовую энергию. Реали
зовать же столь простую взаи
мозависимость отнюдь не 
просто. Правительство увере
но, что оно добьется успеха, 
если ему предоставят время, 
необходимое для проведения 
реформ, и общественный ман
дат на последовательное воп
лощение их в жизнь.

Сегодняшний день является 
для страны переломным в по
литическом отношении. Сей
час решается, будет ли заклю
чено соглашение за «круглым 
столом», за которым вот уже 
полтора месяца встречаются 
представители властей и широ
кой общественности, включая 
оппозиционные силы. Стороны, 
которые еще вчера были уча
стниками острого политическо- 
ко конфликта, уже договори
лись по многим пунктам. Факт 
наличия областей, где все еще 
существуют расхождения во 
мнениях, не является ни траге
дией, ни чьим-либо поражени
ем. Самое главное это то, что 
в Польше ведется диалог, в 
котором участвуют представи
тели различных группировок, 
представляющих разные взгля
ды.

Плюралистическая . политиче
ская жизнь в Польше должна 
складываться постепенно. Что
бы страна не погрязла в хао
се, нужно время на формиро
вание различных ориентаций, 
из которых смогут выделиться 
жизнеспособные организмы. 
Время необходимо и для того, 
чтобы эти новые политические 
организмы начали занимать 
ответственную позицию и соб
людать действующее законо
дательство, Иначе вместо де
мократической Польши мы по
строим страну анархии и про
извола.

Ныне Польша вступает а но
вый этап послевоенной исто
рии, Это будет нелегкий пери
од. Нам необходимо учиться 
демократии. Наступающий пе
риод будет для всех экзаме
ном.

К. ОСТРОВСКИЙ, 
заместитель заведующего 

Иностранным отделом 
ЦК ПОРП.

(АПН),

Калейдоскоп
Цивилизация принесла 

среди прочих проблем та
кую — бедственное положе
ние диких животных. Втор
жение человека в природу 
привело к сокращению чис
ленности видов, а то и к пол
ному исчезновению некото
рых. В последнее время во 
всем мнре предпринимаются 
попытки спасти «братьев на
ших меньших». Сегодняшняя 
подборка «Калейдоскопа» по
священа этому.

ВНИМАНИЕ: ЧЕРЕПАХА!
КУАЛА-ЛУМПУР. На протя

жении десятилетий это гигант
ское пресмыкающееся было од
ной из главных достопримеча
тельностей Малайзии. Чтобы 
увидеть кожистую черепаху — 
чудо природы весом до 600 кг 
и длиной до двум метров — в 
страну приезжали тысячи и ты
сячи туристов. Однако именно 
массовое нашествие «любите
лей природы», которые нару
шали покой черепах, сгоняли 
их с насиженных мест, все ча
ще заставляло уходить их в 
море без кладни яиц. Подсте
регали пресмыкающихся н дру
гие беды. Черепахи, основная 
пища которых — медузы, за
частую принимают за них пла
вающие в воде целлофановые 
пакеты и погибают. Ежегодно 
в сетях рыбаков также гибнет 
до тысячи черепах. Дело довер
шают браконьеры. Дошло до 
того, что в район северо-во
сточного штата Тренгану, на
пример, для кладки яиц в ми
нувшем году приплыли только 
40 черепах по сравнению с 2 
тысячами о конце 60-х годов.

Казалось, что положение поч
ти безнадежно. Но на помощь 
Малайзии пришел Всемирный 
фонд охраны живой природы. 
Сегодня правительство Малай
зии и представители фонда 
официально объявили о начале 
кампании по спасению кожи
стой черепахи. С этой целью 
будут приняты законодатель
ные меры, запрещающие, в ча
стности, использование сетей 
при вылове рыбы близ малай
зийских берегов, а также про
дажу яиц черепах. Одновремен
но на побережье будут созда
ны несколько черепашьих за
поведников.

СЛОНЫ ВОЗВРАЩАЮТСЯ
КОТОНУ. Слоны, львы, беге

моты и другие животные воз
вращаются в национальный 
парк Пенджари на севере Бе
нина — один из последних 
оазисов дикой фауны в запад
ноафриканской стране. Боль
шая заслуга в этом принадле
жит молодому французскому 
биологу Эрику Маэ. Три года 
он руководил осуществлением 
проекта, приззанного возро
дить заповедник, который еще 
недавно был в запустении.

Созданный в 1961 году наци
ональный парн Пенджари рас
кинулся на территории я 1,2 
миллиона гектаров. На восто
ке он упирается в горную гря
ду Атанора, а на севере подхо
дит к реке Пенджари, по кото
рой проходит граница между 
Бенином и Буркина-Фасо. Испо- 
ион веков в этом районе оби
тали тысячи диких зверей. Од
нако частые засухи и лесные 
пожары, а также набеги бра- 
ноньеров сделали свое черное 
дело. «В 1980 году Пенджари 
больше походил на безжизнен
ную пустыню, чем на заповед
ник», — вспоминает Эрик Маэ.

Четыре года назад европей
ское экономическое сообщест
во выделило на восстановление 
парна 3,8 млн. долларов. Спа
сение Пенджари Э. Маэ начал 
с работ по предохранению тер
ритории от пожаров и послед
ствий засухи, расчистке русел 
рек. За порядком в заказнике 
следили 40 егерей. Только за 
прошлый год они задержали 
более 300 браконьеров.

/ апреля — 180 лет со дня рождения Н. В. ГОГОЛЯ

БЛИЗ ДИКАНЬКИ
Николай Васильевич Го

голь (1809—1852) принад
лежит к тем очень немно
гим величайшим художни
кам слова, к дарованию ко
торых неприемлемы любые 
однозначные, прямолиней
ные толкования.

О значимости подобных 
писателей Н. А. Добролю
бов писал: «...Истины, кото
рые философы только пред
угадывали в теории, гениаль
ные ‘ писатели умели схва
тывать в жизни и изобра
жать в действии». Творче
ская биография Гоголя отли
чается сложностью и внут
ренними противоречиями. 
Окрыленный надеждами на 
плодотворную государствен
ную службу, он отправляет
ся в Петербург. Бездушие 
столицы Российской импе
рии, неудачи и разочарова
ния юности обращают Гого
ля к литературной деятель
ности — истинному его при
званию.

Произведения, созданные 
Гоголем, чрезвычайно раз
нообразны. Светлые и радо
стные «Вечера на хуторе 
близ Диканьки», исполнен
ный могучего лирического 
порыва героико-патриотиче
ский «Тарас Бульба», «Ре
визор» и «Мертвые души», 
в которых с необыкновенной 
смелостью представлена вся 
«страшная, потрясающая ти
на мелочей», обволакиваю
щая душу человека в мире 
корысти и несправедливости, 
принесли Гоголю мировую 
известность и славу.

Каждое его произведение 
было художественным от
крытием. Значение многих 
написанных им вещей выхо
дило за пределы непосред
ственной художественной са
моценности, они открывали 
новые принципы художест
венного изображения.

Андрей Белый писал: «Го
голь дважды прошелся вет
ром по нашей литературе; в 
середине прошлого века, в 
начале нынешнего; ...через 
сто лет после «Вечеров» 
еще нельзя говорить, что 
Гоголь отшумел в нас». Те
перь, в конце XX века, ин
терес к творчеству Гоголя 
переживает новый большой 
подъем. (Фотохроника ТАСС).

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

Молодежь 

наступает
Три педели во Дворце 

шахмат Свердловска продол
жался чемпионат области 
среди молодежи. Судейскую 
бригаду возглавлял междуна
родный арбитр Ю. Шмагин 
(Свердловск).

Первое место занял канди
дат в мастера Р. Садриев 
(Верхняя Пышма) — 10,5 
очка из 13. На очко от побе
дителя отстали мастера спор
та В. Варавин (Серов) и кан
дидат в мастера Л. Тоцкий 
(Свердловск).

Последующие места заня
ли кандидаты в мастера 
спорта М. Рулев (Нижний 
Тагил) — 9 очков, свердлов
чане М. Стоякин — 8 и 
С. Негодаев —- 7.5 очка.
Наш мастер

Вячеслав Карлович ПИЛЬ- 
’JEHKO родился в 1952 г. 
Сухой Лог Свердловской об
ласти — город, в котором он 
теперь живет и работает. 
Строитель - монтажник, за
кончил УПИ.

Первая задача В. Пильчея- 
ко напечатана в 1968 г. А 
всего уже опубликовано бо
лее 170 его композиций. 107 
из них на конкурсах отмече
ны отличиями, из которых 
получены 12 первых призов, 
10 вторых и 12 третьих наг
рад.

Наш проблемнет отдает 
предпочтение двухходовым 
задачам на современную те
матику. В 15-м личном пер
венстве страны (1979— 
1980 гг.) он выполнил нор
матив мастера спорта СССР 
по шахматной композиции.

УКРАИНСКАЯ ССР. С творчеством писателя неразрывно 
связан тот уголок земли, па котором начиталась его 
жизнь, где создавались лучшие произведения. Многие ме
ста в Полтавской области неотделимы от имени Николая 
Васильевича Гоголя.

В селе Гоголева (бывшей Васильевке) Шишакекого райо
на, где прошли детство и юность будущего писателя, рас
положен музей-заповедник. Увековеченный в названии из
вестного произведения поселок Диканька ныне — один из 
райцентров области. В Полтаве есть памятник Николаю 
Васильевичу, созданный скульптором Л. В. Позеком и 
установленный в 191.1 году.

С течением времени интерес людей к творчеству Гоголя 
не ослабевает. И теперь, в канун 180-летия со дня его 
рождения, в местах, связанных с зтим именем, многолюд
но. В Ди каньке живут и развиваются народные традиции, 
отраженные на страницах книг Гоголя, а музей-заповед
ник в Гоголево полон туристов, литературоведов и поклон
ников творчества великого писателя.

НА СНИМКАХ: зтот бронзовый бюст писателя (скульп
тор — народный художник СССР А. А. Ковалев, архитек
тор — В. С. Шевченко) установлен на территории музея- 
заповедника в Гоголево; беседка в парке музея-заповедни
ка в Гоголево.

Приводим две задачи 
уральца из зарубежных кон
курсов. Ответы вы нам со
общите?

№ 24. В. ПИЛЬЧЕНКО 
«Шахи», 1980 г.

1-й приз

Мат в два хода
№ 25. В. ПИЛЬЧЕНКО 

«Tliemcs-64», 1986 г. 
(итоги не подведены)

Мат в три хода

За весь год
За весь прошлый год на

ми было проведено шесть 
отдельных этапов конкурса 
на лучшее решение шахмат
ных позиций. Путь большой 
и трудный, были и «барьеры, 
ямы с водой»... Кое-кто со
шел с общей дистанции. Сум
марный итог, конечно, был 
этим искажен.

За весь 1988-й год макси
мум можно было набрать 
206 зачетных очков (по эта
пам—28. 24. 46, 33, 38, 37). 
Назовем теперь победителей 

и ведущую группу решате
лей.

Абсолютным победителем 
конкурса • марафона стал 
Виктор Шматко (Каменск- 
Уральский) — 189 очков. 
Фрезеровщик УАЗа — боль
шой знаток шахмат. Следом 
идет Владимир Коржавин 
(Свердловск). Сборщик стро
ительного управления отстал 
только на одно очко. Чуть- 
чуть! Третье место занял 
Рашид Хатямов (Средпе- 
уральск) — 169 очков. Ин
женер - программист, в ос
новном, «пострадал» в лет
нее время.

По 162 очка имеют инже
нер Вячеслав Пястолов (Та
лицкий р-н) и экономист из 
Свердловска Николай Хре
нов. Николай Аникин (Ир
бит) набрал 157 очков, опе
ратор Евгений Зыкин (Ниж
ний Тагил) — 156, инжене
ры из Свердловска Леонид 
У редкий — 151. Валерий 
Исаков — 149, Борис Лесин 
— 145 очков. Все победите
ли конкурса награждаются 
грамотами нашей газеты. 
Кроме того, первые пятеро 
получат еще шахматную ли
тературу, а самые первые 
три призера — п специаль
ные памятные значки.

Хорошие результаты в 
конкурсе показали: инженер 
Игорь Сенькин (Егоршино)— 
142 очка, горный диспетчер 
Семен Рассказов (Карлинск) 
— 133, токарь Андрей Ду- 
рандин (Свердловск) — 124, 
инженеры Виктор Трухин 
(Свердловск) — 124 и Ва
лерий Прокин (Верхняя 
Пышма) — 120. инвалид 
Отечественной войны Иван 
Таскии — 113, пенсионер 
Аристарх Уфимцев — 111, 
ст. экономист-финансист Вла
димир Малых — 108 очков 
(все трое —из Свердловска).

Сейчас вы можете прове
рить свои ответы:

№ 18. 1. Kh4! 1. Kel? 
Ks3l, 1. КеЗ? Фаб!, 1. К:(4? 
С(5!

№ 19. 1. Кре2Н - 2. С^З! 
1.. Кеб. Л:ав. Ch7 2. Фс4, 
Ке4, Се5 и 1... ЛЗб, Ф:а6, 
Кеб 2. Фс4, Се5, К:е4.
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Музыка

НЕ ЗОЛУШКА СРЕДИ ПРИЗНАННЫХ...
Свердловскому слушателю 

не в новинку маститые гаст
ролеры и модные «временщи
ки». Независимость суждений, 
многоликость привязанностей, 
вкусов при глубоком чувстве 
собственного достоинства — 
вот, пожалуй, черты группово
го портрета нашей филармо
нической публики.

1 Тем более отрадны едино
душие, удивительно сердечная 
атмосфера, возникшие после 
мгновений ожидания на кон
церте «Домры волшебные зву
ки», состоявшемся на днях в 
Свердловской филармонии.

Привлекательна сама идея 
концерта —- показать неоспо
римые виртуозные возможно
сти, красоту тембровых соче
таний, многообразие и новиз
ну приемов исполнения древ
него русского народного ин
струмента. Напомнить, что 
домра в руках настоящего ма
стера—не Золушка среди приз
нанных инструментов, что она 
наравне с ними в ответе за 
эстетический вкус своих почи
тателей.

При йсем богатстве ощуще
ний и восприятий человек вы
бирает определенную зону 
чувствования, где предлагае
мый музыкальный материал 
созвучен его «душевным стру
нам».

Организаторы вечера выб
рали форму концерта-беседы. 
Было ощущение, что исполни
тели и сидящие в зале давно

МЫ В САМОМ 
НАЧАЛЕ ПУТИ...
В наше время, неспокой

ное, сложное, непредсказуе
мое, уже не удивляются по
явлению очередной группы 
лиц, увлеченных общей 
идеей. Но вряд ли вы слыша
ли раньше о рождении такой 
группы, которая своим деви
зом провозгласила: «Служе
ние хоровому искусству». 
Единомышленники, объеди
нившиеся в этот любитель
ский союз, имеют полное 
представление о состоянии 
хорового жанра в Свердлов
ске и не обольщаются перс
пективами его развития в 
Российской Федерации. В 
группу вошли на равных 
правах и хормейстеры люби
тельских коллективов, и ор
ганизаторы культурно-про
светительной работы.

Задачей, которую опреде
лил для себя коллектив еди
номышленников, стал поиск 
пути по возрождению кон
цертной жизни любительских 
хоровых коллективов Сверд
ловска. Ведь сегодня ее прос
то-напросто не существует, 
хотя областной Дом культу
ры профсоюзов (бывший 
МДСТ) и Свердловское отде
ление Всероссийского музы
кального общества имеют 
свою отлаженную систему по
добной работы и проводят в 
меру сил и возможностей 
различного рода смотры-кон
курсы и фестивали. Но глав
ной целью их является все 
же не стремление к высоко-

100 ЛЕТ ОТЕЧЕСТВЕННОМУ
КОНЬКОБЕЖНОМУ СПОРТУ восибирска, третьей — Татья-

на ладу «юности»
Если взглянуть на график 

работы этого катка — ни од
ного свободного от соревно
ваний дня!

На прошедшей неделе на 
ней прошли еще два круп
ных первенства: турнир Гос
совета общества «Трудовые 
резервы» и личное первенст
во области.

— Это. едва ли не самые 
популярные молодежные со
ревнования месяца, — рас
сказывает Б. В. Ашастин, 
главный судья молодежного 
первенства. — Соревнования 
открытые, поэтому к нам 
приезжают спортсмены из 
Саратова, Томска, Казани, 
Братска, Новосибирска... Кро
ме того, в общем зачете в’ 
них может принять участие 
молодежь 1966—72 годов рож
дения. Так что интерес ог
ромный. 

знакомы и аплодисменты, ува
жительно негромко звучавшие 
после каждого выступления, 
исходили Из желания не нару
шить состояния как бы совме
стного музицирования. Это как 
раз тот случай, когда излиш
ний восторг мешает восприя
тию.

Спокойно, словно за кад
ром, ненавязчиво звучал ком
ментарий заслуженной артист
ки РСФСР, лауреата Всесо
юзного и Всероссийского кон
курсов, и. о. профессора ка
федры народных инструментов 
Уральской государственной 
консерватории им. М. П. Му
соргского Тамары Вольской, 
рассказывавшей краткую исто
рию создания и возрождения 
домры, о путях ее развития и 
становления как сольного ин
струмента. Она же представ
ляла исполнителей. Слушатели 
познакомились с талантливы
ми музыкантами уральской 
домровой школь! разных по
колений — от учеников ДМШ 
до артистов филармонии. Си
дящие в зале с восхищением 
слушали домру с органом, 
домру с баяном, с камерным 
оркестром, клавесином, роя
лем или домру соло.

Полная суровой мудрости 
«Пассакалья» Генделя, виртуоз
нейшие «Цыганские напевы» 

Сарасате, искрометные наиг
рыши Цыганкова, высокий 
профессионализм оригиналь
ных пьес Михеева — с этими 
произведениями могли позна-

му содержанию, декларируе
мое организаторами подоб
ных мероприятий, а поиск 
разнообразных форм, кото
рые не становятся «ключом» 
к решению принципиальных 
проблем жанра.

Мы готовы начать совме
стно со всеми заинтересован
ными лицами и учреждения
ми культуры возрождение ис
креннего внимания любите
лей хорового искусства к на
шим хорам, в чьей жизни 
внешних «побед» больше, чем 
внутренних «поражений».

Первым испытанием на 
жизнестойкость наших воз
можностей в начале нелегко
го пути должен стать наме
ченный на 21:—23 апреля 
фестиваль хорового искусст
ва. Назначение его удачно 
раскрывается афоризмом: 
«...Пишется буквами, гово
рится языком, пением же 
все до конца совершается».

Поддерживать новое начи
нание своими концертными 
выступлениями на фестивале, 
помочь энтузиастам в благо
родной, но трудной попытке 
приблизить искусство хоро
вого пения к новому слуша
телю выразили желание: ан
самбль старинной музыки 
«Хорал» Г. Стрепетовой и 
А. Тамашпольской из Ураль
ского университета, академи
ческая капелла С. Цивилева 
и С. Луневой Уральского по
литехнического института, 
академический хор студентов

В спринтерском многоборье 
первое место среди девушек 
заняла Вера Юшкова («Дина
мо», Свердловск), второй ста
ла Оксана Машкина из Но

на Смертина («Динамо», 
Свердловск). Все они 70-го 
года рождения.

У мужчин в спринтерском 
многоборье бесспорным фаво
ритом был Алексей Игонин 
(«Динамо», Свердловск, 68 
г. р.). На всех дистанциях он 
завоевал «серебро» и занял 
общее первое место. Вторым 
стал Эдуард Каплан, треть
им — Олег Трушин (оба — 
СКА, Свердловск, 69 г. р.).

В большом многоборье у 
девушек лидер также опре
делился сразу — Ольга Сави
на (ШИСП). Заняв первое ме
сто на 1000 и 1500, второе 
на 500 и 3000 м, она уве
ренно первенствовала. Второе 
место — у Натальи Якубчук 
(ВДФСО профсоюзов), третье— 
у Натальи Дурниной (Ново
сибирск). Все девушки — 70 
года рождения.

комиться слушатели на кон
церте.

Его успех в полной мере 
разделяет кафедра народных 
инструментов Уральской кон
серватории, ведущая плано
мерную и весьма плодотвор
ную музыкально - просвети
тельскую работу. В свое вре
мя кафедра явилась инициа
тором создания абонемента 
№ 14 «Звучат народные инст
рументы» (ведущий Л. Бендер
ский), в рамках которого и со
стоялся прошедший концерт.

В концерте приняли участие 
ученики специальной музы
кальной школы-десятилетки, 
студенты музыкального учили
ща им. П. И. Чайковского, пе
дагоги детских музыкальных 
школ города, студенты консер
ватории, артисты Свердлов
ской филармонии А. Казаков, 
В. Петропавловский, В. Арсе
ев, В. Медведев, лауреат Все
российского конкурса М. Уля
шкин, дипломант Всероссий
ских конкурсов Н. Анимица, 
камерный оркестр консервато
рии (руководитель заслужен
ный работник культуры РСФСР 
В. Усмннский), преподаватель 
М. Уманский, ансамбль «Ман
долина» музыкального учили
ща им' Чайковского (руково
дитель В. Жданов).

Ю. МАКАРОВ, 
преподаватель Сверд
ловской музыиаль ой 

школы № 6.

Уральской консерватории под 
руководством Е. Гиммельфар- 
ба, камерный хор Л. Попова 
ДК им. Дзержинского, хоро
вая капелла В. Владимирова 
ДК Всесоюзного общества 
слепых, камерный хор А. Ро- 
дюкова ДК им. Свердлова, а 
также рабочая хоровая ка
пелла «Металлург» из Челя
бинска под руководством за
служенного работника куль
туры РСФСР В. Стрельцова. 
С помощью последней будет 
организован благотворитель
ный концерт в фонд Всерос
сийского конкурса вокали
стов им. М. П. Мусоргского 
в большом зале Уральской 
консерватории. Фестивальные 
выступления намечено про
вести в кониертных залах 
музыкального училица им. 
П. И. Чайковского, Дворца 
культуры и техники ВИЗа, 
студенческом клубе сельско
хозяйственного института.

Инициативная группа фес
тиваля приглашает любите
лей хоровой музыки на кон
цертные выступления и встре
чи хоровых коллективов. Хо
чется верить, что фестиваль 
хорового искусства не прой
дет незамеченным. И если 
вы по каким-либо причинам 
не посещали ранее хоровых 
концертов, то мы приложим 
все силы, чтобы ваша пер
вая встреча с лучшими об
разцами русской хоровой ду
ховной и светской музыки 
не стала для вас последней. 
Мы рассчитываем на ваше 
внимание, понимание и со
чувствие.

Р. АЛЬХАНОВ, 
директор 

студенческого клуба 
Свердловского 

сельскохозяйственного 
института.

В мужском многоборье 
всех удивил Андрей Шепта- 
ев, приехавший из Братска в 
ранге кандидата в мастера. 
На всех дистанциях он стал 
первым! Второе занял Вла
димир Мальцев («Динамо», 
Свердловск), третье — Сер
гей Сайфутдинов (ШИСП).

На первенстве РС «Трудо
вые резервы», которое соб
рало на дорожке учащихся 
школ и ПТУ Российской Фе
дерации, также доминирова
ли свердловские спортсмены. 
В копилку свердловских 
школьников попало 7 меда
лей. В спринтерском много
борье Оксана Шоврикова за
няла 2 место среди девушек 
среднего возраста, Ольга Ял- 
дыгина — среди девушек 
старшего возраста, Андрей 
Анисимов — 3 место среди 
юношей старшего возраста. А 
в малом многоборье наши 
достижения таковы: Алена 
Кириллова — 1 место, Оль
га Сапрыкина — 3 место (де
вушки старшего возраста), 
Алексей Медведев — 2 мес
то (юноши старшего возрас
та), Валентин Ботулев — 2 
место (юниоры).

А. АРАПОВ.

«ПАКЕТ» ИДЕЙ
НА ТЕМУ КЛУБОВ

Каждого, кто связан с проблемой детских дворовых клу
бов. сегодня интересуют вопросы: как строить работу в клу
бе с неформальными объединениями молодежи? Как изме
нить взаимоотношения со школой так, чтобы школа стала 
союзником клуба? Должны ли клубы быть центрами пионер
ской и комсомольской работы? В каком детском клубе под
ростку будет не только интересно, но тепло, уютно, как в 
родном доме?

Эти проблемы и послужили поводом для недавней встречи 
педагогов-организаторов детских дворовых клубов в Доме 
пионеров Кировского района. Интересным и нужным полу
чился разговор. Много деловых, конкретных предложений 
высказали педагоги-организаторы района. Одно из главных 
предложений — освободить педагога организатора от хозяй
ственной деятельности, которая связывает его буквально по 
рукам и ногам. Задача педагога—помочь ребятам поверить в 
себя, в свои силы и обратить эти силы и энергию детей на 
пользу окружающим. Подростки должны чувствовать полное 
доверие и уважение к себе, быть хозяевами клуба. А для 
этого в клубе нужен педагог, не только любящий детей, но 
и хорошо подготовленный к работе.

Значит, считает педагог-организатор детского клуба 
«Альянс» Е. Пугина, необходимо изменить всю систему 
подготовки кадров для детских клубов. В педагогических ву
зах необходимы факультеты воспитательной работы. Инсти
тутам усовершенствования учителей хорошо бы составить 
программу повышения квалификации педагогов-организато
ров. включая экономические, правовые вопросы, больше вни
мания уделять изучению передового опыта в городе и об
ласти. '

Единодушно было высказано на встрече желание поднять 
пр стиж профессии педагога-организатора. Не последнюю роль 
здесь сыграло бы материальное стимулирование. Зарплата, по 
мнению педагогов детских клубов В. Томиловой и К. Оглоб
линой, должна зависеть от степени образованности и под
готовленности педагога, а также от площади клуба, от коли
чества кружков, от количества ребят, занимающихся в 
клубе.

Итогом встречи стал увесистый «пакет» идей. Чтобы 
идеи не оказались только фантазией, нужна перестройка 
всей системы воспитательной работы по месту жительства. 
Первые шаги в районе уже сделаны, наметилась реальная 
тенденция к объединению всех воспитательных сил и воз
можностей района. Есть программа и заинтересованные лю
ди, должны быть и результаты.

Г. АФАНАСЬЕВА.

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО...
...в многочисленный тренер
ский корпус Свердловска вхо
дят три заслуженных тренера 
СССР: Е, Сопов, Б. Стенин, А. 
Демин, 11 заслуженных трене
ров РСФСР: И. Зыков, Р. Пет- 
рашень, В. Недополз, Б. Коже
мякин, Г. Долгополов, А. Куз
нецов, Ю. Деркач, 3. Дмитри
ев, Я. Городецкий, С. Понома
рев, Л. Щеголева.

...почетными судьями СССР 
по конькобежному спорту яв
ляются 3. Найдина и Е. Най- 
дин, 23 судьи носят звание 
судьи всесоюзной категории: 
Т. Карелина, Г. Серебряков, Я. 
Городецкий, М. Найдин, А. 
Найдин, Э. Бабинов, Л. Елист
ратова, В. Красноперов, Г. За- 
витова, И. Завитое, Ю, Иванов, 
В. Недополз, И. Кузьминых. А. 
Демин, Р. Соколова, Н. Мас
ленникова, Д. Стрежнев, Л. 
Фипинкова, В. Шабалин, С. Ку- 
зовкова.

...среди спортсменов Сверд
ловской области 6 конькобеж
цев носят звание заслуженного 
мастера спорта СССР: Т. Ка
релина, Р. Жукова, Е. Сопов, 

В. Стенина, Б. Стенин, И. Мал
ков, 35 — звание мастера 
спорта СССР международного 
класса: Л. Саврулина (Кисе
лева), Л. Осинцева, А. Патоко
ва, Н. Комарова, Б. Гуляев, В. 
Чагин, Е. Кирьянов, Ю. Конда
ков, И. Осташов, В. Борзенко, 
А. Меденников, В. Головеньки
на (Лаленкоза), В. Кошелев, Т. 
Серебрякова, Т. Титова, Н. Пол
ков, А. Надяк, С. Шимко, Ю. 
Лемешкин, Е. Маринченко, И. 
Мальков, А. Лактионов, Н. Иса
кова, М. Ленков, С. Житников, 
Л. Машковцева (Болдырева), 
Г. Литвинова, А. Мороз, В. Ма- 
ланьев, Л. Туберозова, И. Га
раев, Н. Васильева, И. Бога
това, Т. Петриди, О. Павлов, 
3 — почетного мастера спор
та СССР: Ф. Сомова, А. Пато
кова, В. Будин.

...единственный в области 
стадион с искусственной конь
кобежной дорожкой — 
«Юность» — вступил в эксп
луатацию накануне 50-летия 
Великого Октября 7 ноября 
1967 г. Капремонта не было ни 
разу.
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Фотоновелла

ПРОТАЛИНЫ
НА ОПУШКЕ
Городские улицы ос

вобождаются от снега. 
Только припекло солн
це — показались асфаль
товые тротуары. Лишь 
недавний снег прикрыл, 
их ненадолго.

А в лесу еще царство 
снега. Лишь на опуш
ках появились прота
лины, да на крутобо
ких обрывах оврагов и 
косогоров показалась 
земля с прелой прош
логодней листвой. И 
надо же — кое-где про
биваются робкие зеле
ные травинки. Но до 
того часа, когда разно
цветный ковер трав и 
цветов разукрасит ле
са и луга, еще долго.

Не доходят солнеч
ные лучи до земли в 
лесу — рассыпаются в 
ветках на тысячи лу
чиков. Потому снег 
еще нескоро сойдет в 
лесных уголках.

Но птицы уже буй
ствуют вовсю! Чувству
ют они: вот-вот наста
нут теплые дни и нач
нется настоящее летнее 
раздолье.

Фото В. ЯКУБОВА.

Можно ли пресечь
конокрадство

С болью в сердце прочитала 
статью в газете «На смену!» о 
конокрадстве в Ревде, Кзмен- 
сне-Уральском, Первоуральске 
и других районах нашей обла
сти. С какой же жестокостью 
угонщини обращаются с самы
ми кроткими и безответными 
животными — лошадьми! Но 
ведь есть закон о привлечении 
к уголовной ответственности 
за издевательство над кошка
ми, собак«эми, почему его 
нельзя применить к конокра
дам? Этим законом пользуются 
в других городах, почему же 
в нашей области нельзя его 
применить? Мафия конокрадст
ва растет и будет расти, если 
не будет ужесточен спрос с 
угонщиков путем привлечения 
их н уголовной ответственно
сти за злостное, жестокое ху
лиганство, да еще и материаль
ный ущерб, нанесенный госу
дарственным совхозам, подсоб
ным хозяйствам.

Следует на это обратить вни
мание областному комитету 
ВЛКСМ. Вопиющая бесхозяйст
венность в области: фермы и 
конные дворы на ночь не за
крываются, лошади не клей
мятся, угнанных лошадей не
кому возвращать. На несколько 
ферм остается только один сто
рож, у которого нет возможно
сти отбиваться от воров (ружья 
нет), телефона, сигнализации 
нет. Несмотря на письма город
ского отдела внутренних дел 
первоуральским директорам 
совхозов и подсобных хозяйств 
предприятий о наведении по
рядна в охране ионных дво
ров, никто не считает нужным 
ими руководствоваться. Пора и 
власть употребить областным 
руководителям.

Ведь общими силами можно 
прекратить конокрадство, и это 
нужно сделать.

Е. ПЕПЕЛЕВА, 
семья МОГИЛЕНСКИХ.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
ЗА ЖЕСТОКОСТЬ!

Сейчас мы то и дело слы
шим: растет преступность не
совершеннолетних, подростки 
стали необыкновенно бездуш
ными. Мне кажется, жесто
кость по отношению к людям 
начинается с жестокого обра
щения с животными. Трижды 
прав Борис Рябинин: «Не каж
дый подросток, мучающий со
баку, станет преступником, но 
каждый преступник начинает с 
этого».

Я' приветствую принятие Ука
за «Об ответственности за же
стокое обращение с животны
ми»— давно пора! Только вот 
возникает сомнение: а будет 
ли этот Уназ эффективным, не 
сделают ли наши правоохрани
тельные органы вид, что тако
го документа не существуем? 
Хорошо, если бы ваша газета 
взяла этот вопрос под конт
роль — ясе административные 
и уголовные дела, подпадаю- 
шие под положение этого Ука
за, должны освещаться в печа
ти.

В. СЫРОМОЛОТОВ, 
монтажник, 32 года.

СВЕРДЛОВСКОЕ СПТУ № 24 
им. 50-летия ВЛКСМ

ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР
мужчин в возрасте от 20 до 30 лет и женщин в 

возрасте от 17.5 до 30 лет на краткосрочную учебу 
по специальностям:

каменщик-плотник (срок обучения — 6 месяцев);
машинист мостового крана (срок обучения — 11 

месяцев);
арматурщик-бетонщик (срок обучения — 6 ме

сяцев).
В течение года после окончания училища семейным 

выпускникам этих групп будут предоставлены отдель 
ные комнаты в общежитиях для малосемейных.

Идет набор на 6-месячное обучение по специаль 
третям:

маляр-штукатур-плиточник: 
монтажник внутренних санитарно-техиических систем — 

электрогазосварщик.
Стипендия по всем специальностям — 100 рублей 

з месяц. Во время учебно-производственной практики 
выплачивается 50% заработанной суммы. Несемейным 
предоставляется общежитие. Время учебы входит в не
прерывный трудовой стаж.

Выпускники получают 2 -3-й разряд и работу по 
специальности в Свердловске.

Адрес училища: 620023, г. Свердловск. Уктус, пер. 
Корейский, 6. Троллейбусы № 1. 4. 6, 15, автобусы 
№ 17, 35, остановка — «Павлодарская».

Телефоны: 25-61-44, 25-04-93, 25-02-22.•
СВЕРДЛОВСКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ 

ТЕХНИКУМ
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ

иа подготовительные курсы для поступления на 
дневное отделение на базе 8 классов по специаль
ностям:

эксплуатация и монтаж электрооборудования 
предприятий и гражданских зданий;

производство электрических машин и аппаратов;
техническое обслуживание станков с программным 

управлением и робототехнических комплексов;
на заочное отделение на базе 10 классов: 

электрооборудование промышленных предприятий; 
электромашиностроение;
электроаппаратостроение.
Начало занятий — по мере комплектования групп.
Оплата — 16 рублей (в кассу техникума).
Адрес: 620057, г. Свердловск, ул. Таганская, 75. 

Телефюн 34-88-17. •
СВЕРДЛОВСКОЕ СПТУ № 3

ПРОВОДИТ ПРИЕМ
по специальности слесарь-сантехник-вентиляционник с 
получением права вождения мотоцикла.

Принимаются юноши с 18 лет. Срок обучения — 6 
месяцев, выплачивается стипендия 87 рублей. Зара
ботная плата — 250—300 рублей.

Начало учебы — по мере комплектования групп.
Условия приема — общие для всех профтехучилищ. 

Прием заявлений — с 9 до 16 час.
Наш адрес: 620219, г. Свердловск, ул. Гагарина, 30. 

Телефоны: 44-82-97, 44-10-43, 44-12-92,

СРЕДНЕЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 20, 
которое готовит киномехаников широкого профиля 

и операторов видеозаписи, 
14 апреля в 15 часов 

организует встречу выпускников разных лет 
в связи с 60-летием образования училища. 

Адрес училища: 620085, г. Свердловск, ул. Агроно
мическая. 53.

ЦЕНТР ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ, 
ПЕРЕОБУЧЕНИЮ И ПРОФОРИЕНТАЦИИ

НАСЕЛЕНИЯ И ТЕХНИЧЕСКАЯ ШКОЛА ТРЕСТА 
«УРАЛСТРОИМЕХАНИЗАЦИЯ»

ПРОВОДЯТ НАБОР НА КУРСЫ
уволенных в запас из рядов Советской Армии 

по следующим специальностям:
машинист экскаваторов, машинист бульдозеров, авто
грейдеров, машинист башенных кранов, машинист (ко
чегар) котельной, машинист мостового, козлового кра
нов, электрогазосварщик, электрогазосварщик ответст 
венных конструкций, слесарь-монтажник по наладке 
КИП и автоматики, стропальщик.

Срок обучения — от 3 до 6 месяцев. Иногородним 
предоставляется общежитие.

Начало занятий — по мере комплектования групп.
Предприятия могут заключить договор на обучение 

рабочих.
Обращаться по адресам: ул. Шевченко. 33; ул. Жда

нова, 12 (ост. транспорта — «Кинотеатр «Урал»), 
Тел.: 53-93-76, 53-93-79.

СВЕРДЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ

проводит ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.
Для молодежи Свердловска и области, желающей 

поступить в медицинский институт, 23 апреля в 10 
час. в главном корпусе (ул. Репина, 3) будут органи
зованы встречи с профессорско-преподавательским кол
лективом и студентами вуза, знакомство с кафедрами 
и факультетами, консультации по вопросам приема.

Справки по телефону: 51-90-93.

ТВОРЧЕСКАЯ СТУДИЯ 
«НАУТИЛУС ПОМПИЛИУС» 

предлагает новую программу рок-группы 
«ВОДОПАДЫ им. ВАХТАНГА КИКАБИДЗЕ» 

3 апреля в помещении Свердловского цирка в 
19 час. 30 мин. (Билеты — в кассах цирка).

Редактор В. ЕФИМЧИК.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им, А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня утром СКАЗКА 
О ЦАРЕ САЛТАНЕ

вечером ЖИЗЕЛЬ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола

Сегодня в И час. и 14 час. 
КРАСНАЯ ШАПОЧКА 

в 19 час. ПРОЩАНИЕ
В ИЮНЕ

Начало представлений в 
19 час. 30 мин., в субботу 
и воскресенье — в 11 час. 
30 мин., 15 час., 19 час. 
30 мин.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня утром АЛЕНЬКИЙ
ЦВЕТОЧЕК

вечером ДИКАРЬ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
Сегодня СТАКАН ВОДЫ

ГОСЦИРК
НОВАЯ ПРОГРАММА 
«ВОСТОЧНЫЕ ИГРЫ»

Тувинские эквилибристы и 
жонглеры под руководством 

нар. арт. СССР
Владимира ОСКАЛ-ООЛА.
В представлении участву

ют дрессированные коровы, 
собаки, обезьяны, медведи.

В паузах — лауреат 
международных конкурсов, 
засл.' арт. Армянской ССР

Рафаэль АКОПЯН.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня в 19-30 
программа новых 

французских фильмов: 
«АССОЦИАЦИЯ 

ЗЛОУМЫШЛЕННИКОВ».
«ОДИНОЧКА».

Сеансы с 31-Ш:
10. 15. 19-30.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Она с метлой, 

он в черной шляпе... (сте
рео). Рэгтайм.

СОВКИНО — Атлантик-Си
ти.

ТЕМП — Ассоциация зло
умышленников. Видеозал — 
Роман с камнем.

УРАЛ — Данди по прозви
щу Крокодил. Сталкер. Ви
деозал — Звездные войны.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Как отец и сын.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Четверо друзей.

ДК им. ГОРЬКОГО — Доро
гое удовольствие.

МИР — На следующее ут
ро.

ДРУЖБА — Обнаженная 
•Любовь. Бланш и Мари.

БУРЕВЕСТНИК — На сле
дующее утро. Видеозал —

Однажды в Америке. Д’Ар
таньян и три . мушкетера.

СОВРЕМЕННИК — Игла.
ЭКРАН — Румба.
Им. МАЯКОВСКОГО —

Ловушна для кошек.
КОМСОМОЛЕЦ — Новые 

амазонки.
ЮЖНЫЙ — Игла.

ЗАРЯ — Узник замка Иф 
(две серии). Шаг (две серии).

РОДИНА — Камила.

ЗНАМЯ — Лентяй (две 
серии). Узник замка ИЛ.

СТРЕЛА — Узник замка 
Иф.

ПОГОДА
31 марта — 1 апреля по области ожидается перемен^ 

мая облачность, в отдельных районах слабый снег, ве
тер западный, 5—10 метров в секунду. Температура воз
духа ночью 8 — 13. в горных районах до 18 градусов мо
роза. днем плюс 1 — минус 4.

КИНОТЕАТР «УРАЛ» 
С 1 по 23 апреля 

художественный фильм

«ПАРИЖ. ТЕХАС»
(Франция — ФРГ) 

Режиссер — Вим ВАНДЕРС. 
В главной роли — Настассия КИНСКИ. 
Фильм рассказывает об истории человека, по

терявшего память.
На международном кинофестивале в Каннах 

(1984 г.) фильм получил «Золотую пальмовую 
ветвь».
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